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Aïd El-Fitr:

Allocution du Président Tebboune au peuple algérien

ConsEil dEs ministrEs :

Ouverture des frontières 
au menu de la réunion

législA tivEs du 12 juin :

Tirage au sort des numéros 
d’identification des listes

législA tivEs:

Charfi rencontre les représentants 
des listes indépendantes

Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a adressé une allocution au 
peuple algérien à l’occasion de 
l’avènement de l’Aïd El-Fitr. 
En voici la traduction APS:
=“Au nom d’Allah, le 
Clément, le Miséricordieux,
Que le Salut d’Allah soit 
sur notre prophète et guide 
Mohammad,
Chères concitoyennes,
Chers concitoyens,
Il y a peu, nous guettions 
l’apparition du croissant 
annonçant le début du 
mois de Ramadhan et voilà 
qu’aujourd’hui nous sommes 
au dernier jour de ce mois béni, 
puisse Dieu Le Tout-puissant 

agréer notre jeûne, nos bonnes 
actions et nos prières. Je vous 
adresse mes meilleurs vœux.
Cette heureuse occasion 
m’offre l’opportunité 
de m’adresser à vous, 
concitoyennes et concitoyens, 
pour vous inviter à davantage 

de vigilance, d’engagement 
et de respect des mesures 
préventives contre la 
pandémie de Covid-19 qui 
continue de faucher des vies 
et détruire les économies du 
monde, nonobstant les moyens 
colossaux mobilisés pour 

lutter contre ses incidences 
graves dans divers domaines.
Les valeurs de solidarité dont 
a fait montre notre vaillant 
peuple ont triomphé durant 
ce mois sacré, nous sommes 
appelés aujourd’hui au 
moment où nous vivons la joie 
de l’Aïd à maintenir cet esprit 
et ces mêmes valeurs.
Je ne manquerais pas, en 
cette grande occasion, de 
me remémorer les sacrifices 
du peuple palestinien frère 
qui mène une résistance 
héroïque face à l’occupation 
et à l’agression contre la 
Mosquée d’Al Aqsa, première 
qibla à El Qods. Malgré 
leurs souffrances, nous leur 
souhaitons un heureux Aïd à 

Ghaza et en Cisjordanie”.
Chères concitoyennes,
Chers concitoyens,
Je vous renouvelle mes 
meilleurs vœux pour que 
durent les valeurs d’entraide 
et de fraternité. Je souhaite 
prompt rétablissement à nos 
patients et prie Dieu le Tout-
Puissant d’entourer ceux qui 
nous ont quittés en ce mois 
béni, de Sa Sainte miséricorde.
Je vous souhaite une heureuse 
fête de Aïd El Fitr, puisse Allah 
nous gratifier de ses bienfaits 
et préserver notre pays de tout 
malheur
Vive l’Algérie libre, 
souveraine, sereine et 
prospère.
Gloire à nos martyrs”.

“Le Président de la 
République, chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune présidera, ce dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres”, indique hier samedi 

un communiqué de la Présidence 
de la République.
“La réunion périodique du 
Conseil des ministres sera 
consacrée à l’examen et 
l’adoption de plusieurs exposés, 
ordonnances et décrets portant 
sur les secteurs des Finances, des 

Affaires étrangères, de l’Energie 
et des Mines, du Commerce, 
des Travaux publics et de la 
Transition énergétique, ainsi 
qu’à l’examen de la possible 
ouverture des frontières terrestres 
et maritimes”, précise le 
communiqué.

A deux jours de l’entame 
de la campagne 
électorale , prévue lundi 

le 17 mai, l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), procèdera samedi 
15 mai au tirage au sort des 
numéros d’identification des 
listes électorales en compétition 
pour les législatives du 12 juin 
prochain.
La cérémonie se déroulera 
aujourd’hui au Centre 
international de presse 
Abdelatif Rahal, en présence 
des représentants des partis 
politiques et des candidats 
indépendants qui se verront 
affecter les numéros 
d’identification qui figureront 

sur leurs affiches électorales et 
sur les bulletins de vote, le jour 
du scrutin.
Pour rappel, pas moins de 2400 
listes sont en compétition pour 
les législatives anticipées du 
12 juin prochain, dont 1180 
listes partisanes et 1220 listes 
indépendantes, cela après le 
travail de tamisage (opération 
de vérification des dossiers) 
effectuée par les représentations 
locales de l’ANIE .

Le président de l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE), Mohamed 

Charfi, a rencontré mercredi les 
représentants des listes électorales 
indépendantes dans le cadre des 
préparatifs de l’élection des membres 
de l’Assemblée populaire nationale 
(APN), prévue le 12 juin prochain.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de cette réunion à huis 
clos tenue au siège de l’ANIE, M. 
Charfi a précisé que sa rencontre 
avec les représentants des listes 
électorales indépendantes dans 9 
wilayas “intervient à leur demande 
pour exposer leurs préoccupations et 
propositions relatives aux préparatifs 
des législatives du 12 juin prochain”.
Il a fait savoir que les principales 
préoccupations soulevées 
par ces représentants étaient 
“communes avec celles exposées 
par les représentants des partis 

politiques rencontrés dimanche 
dernier”, précisant qu’elles portent 
essentiellement sur la surveillance du 
déroulement de l’opération électoral 
afin de garantir sa transparence par 
l’ANIE.
“Les représentants des listes 
électorales indépendantes ont été 
informés des dispositions prises à cet 
égard”, a-t-il assuré.
La réunion a été l’occasion de 
discuter de la revendication des 
candidats des listes indépendantes 
relative à la possibilité pour le 
candidat de contrôler le centre et le 
bureau de vote en vue de s’assurer 
personnellement du bon déroulement 
de l’opération électorale”.
Soulignant que “le financement 
de la campagne électorale, dont 
le lancement est prévu le 17 mai, 
est régi par la loi”, le président de 
l’ANIE a rappelé, à ce propos, le 
décret exécutif qui en définit les 

modalités et qui clarifie le rôle de la 
Commission en charge du contrôle 
des comptes des campagnes.
“Dès le lancement de la campagne 
électorale, toutes les choses 
seront claires et tous les moyens 
disponibles pour permettre à tous 
les candidats d’entrer en lice dans 
de meilleures conditions possibles, 
à la faveur de la réunion de tous 
les moyens matériels, logistiques et 
organisationnels nécessaires pour 
une campagne moderne aux normes 
démocratiques”, a-t-il affirmé.
Par ailleurs, le président de l’ANIE 
a estimé que “les listes présentées 
témoignent de la prise conscience 
de tout un chacun de la nécessité du 
changement, qui ne saurait être opéré 
sans de nouvelles idées”, affirmant 
que “cela est perceptible à travers le 
niveau des candidats aux prochaines 
échéances”.
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Covid-19 :
Autorisation d’entrer au pays pour les Algériens 

et les étrangers

Algériens autorisés 
à rentrer au pays :

Test PCR négatif de moins 
de 36 heures et confinement 
sanitaire de 10 jours à leurs 

frais

Coronavirus : 
170 nouveaux cas, 134 
guérisons et 5 décès

Covid -19 : 
La situation sanitaire 
en Algérie est stable

Les Algériens désirant regagner le 
pays seront soumis à des règles 
strictes dans le cadre de l’application 

du protocole sanitaire préventif contre la 
propagation du Coronavirus.
En effet, le ministre de la santé et de la 
population Abderhmane Benbouzid, qui 
avait annoncé la nouvelle hier,  souligne que 
«nous avons donné des instructions, suivant 
les orientations du Comité scientifique, en 
vue d’autoriser prochainement l’entrée des 
Algériens et des étrangers sur le territoire 
national, mais dans le cadre de mesures 
très strictes».
«Les personnes arrivant en Algérie devront 
présenter à leur arrivée un test PCR négatif 
daté de moins de 36 heures et se soumettre 

à des tests que nous jugeons fiables»,  
précise  Benbouzid.
Il n’a pas manqué de souligner que «les 
voyageurs en provenance de pays où les 
variants du virus sont répandus seront 
soumis à d’autres examens».

Cent soixante-dix (170) nouveaux 
cas confirmés de Coronavirus 
(Covid-19), 134 guérisons et 5 

décès ont été enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, indique vendredi un 
communiqué du ministère de la Santé, de 
la Population et de la Réforme hospitalière.
Le total des cas confirmés de Coronavirus 
s’élève ainsi à 125.059, dont 170 nouveaux 
cas, celui des décès à 3.360 cas, alors que le 
nombre de patients guéris a atteint 87.137 
cas, précise le communiqué, ajoutant que 26 

patients sont actuellement en soins intensifs.
En outre, 17 wilayas n’ont recensé aucun 
cas durant les dernières 24 heures, 25 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas, alors que 6 
wilayas ont recensé plus de 10 cas.
Le ministère de la Santé rappelle, par 
la même occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle exige de tout 
citoyen vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation physique, tout 
en insistant sur le respect du confinement et 
du port du masque.

Le ministre de la santé, de la 
population et de la réforme 
hospitalière, Abderrahmane 

Benbouzid a indiqué jeudi dernier depuis 
Boufarik (Blida) que la situation sanitaire 
due à la pandémie de Covid-19, est 
«stable» soulignant que des mesures «plus 
strictes ont été prises pour le contrôle des 
ressortissants algériens et des étrangers à 
leur entrée sur le territoire national».
S’exprimant lors de sa visite au service des 
maladies infectieuses de l’Etablissement 
hospitalier de Boufarik, le ministre a 
qualifié la situation sanitaire de «stable», 
faisant état de mesures «plus rigoureuses 
en matière de contrôle de l’entrée des 
ressortissants algériens et des étrangers au 
pays».
Il a affirmé que l’Algérie était prête à 
acquérir «tout vaccin permettant d’aider à 
la fabrication d’anticorps et à la réduction 
de la gravité de la maladie, y compris 
AstraZeneca utilisé dans 135 pays 
dontl’Allemagne, la Grande Bretagne et 
le Canada».
Soutenant que le vaccin à lui seul 
demeure insuffisant, le ministre a mis 
l’accent sur l’impératif de respecter les 
mesures sanitaires préconisées par son 

département notamment le port du masque 
et la distanciation sociale. A ce propos, il a 
salué le grand nombre de citoyens qui se 
sont conformés aux gestes barrières.
M. Benbouzid a souligné que sa visite à 
l’hôpital de Boufarik «se veut un geste 
de solidarité avec les établissements 
ayant contribué à la lutte contre le 
Coronavirus», louant le sens de sacrifice 
et de responsabilité du corps médical.
Le ministre de la santé s’est engagé 
à traiter les dossiers soulevés par 
le partenaire social, notamment la 
promotion dans les grades, les statuts et 
le régime indemnitaire, mettant en avant 
l’importance de promouvoir et renforcer 
le dialogue.
Evoquant les projets arrêtés, il a précisé 
que l’hôpital de Boufarik n’arrive plus 
à couvrir les wilayas du centre ouest, 
faisant état d’un projet d’hôpital de 80 lits 
gelé actuellement en raison des conditions 
économiques que travers le pays.
De son côté, le directeur de l’hôpital de 
Boufarik, Deghouche Rida a expliqué 
que cet établissement disposait de 200 
lits dont 95 lits réservés aux patients de 
Covid-19.

Le ministre de la Santé, 
de la Population et de 
la Réforme hospitalière, 

Abderrahmane Benbouzid a 
indiqué jeudi dernier à Boufarik 
(Blida) que le Comité scientifique 
a donné des instructions pour 
permettre aux ressortissants 
algériens et aux étrangers d’entrer 
au pays dans le cadre de mesures 
très strictes pour protéger les 
citoyens contre la Covid19 
notamment les nouveaux variants.
«Nous avons mené une étude 
et donné des instructions, selon 

les orientations du Comité 
scientifique, en vue d’autoriser 
prochainement l’entrée des 
Algériens et des étrangers sur le 
territoire national, mais dans le 
cadre de mesures très strictes», 
a précisé le ministre en marge de 
sa visite au service des maladies 
infectieuses à l’établissement 
hospitalier de Boufarik.
«Les personnes entrant en Algérie, 
ressortissants ou étrangers, 
devront présenter, à leur arrivée, 
un test PCR de moins de 36 
heures, et se soumettre à des tests 

que nous estimons fiables», a-t-il 
souligné.
Et de poursuivre que «les sujets 
négatifs seront autorisés à 
entrer et seront informés des 
recommandations et consignes 
à suivre. Les sujets positifs 
seront, quant à eux, soumis à 
un confinement de 10 jours», 
précisant que les frais du 
confinement et des examens subis 
à l’arrivée seront à la charge du 
concerné.
Les voyageurs en provenance 
de pays où les variants sont 

très répandus, «seront soumis à 
d’autres examens», sachant que 
les symptômes n’apparaissent pas 
systématiquement dès le début de 
la contamination.

Tout en admettant que la 
réouverture des frontières ne 
relève pas des prérogatives de 
son département, le premier 
responsable du secteur de la 
Santé a rappelé que l’Algérie 
a des relations économiques 
et commerciales avec certains 
pays et qu’il y a des étrangers 
qui viennent dans ce cadre, et 
par conséquent, a-t-il ajouté, les 
mesures prises s’inscrivent dans 
le cadre de la protection de nos 
concitoyens contre les nouveaux 
variants».
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Décret présidentiel portant ratification de la convention 
d’extradition entre l’Algérie et la France

délégAtion nAtionAlE AuX risQuEs mAjEurs :

 Promulgation d’un décret exécutif

Le décret présidentiel du 
25 avril 2021 portant 
ratification de la 

convention d’extradition entre 
l’Algérie et la France, signé le 
27 janvier 2019 à Alger, a été 
publié dans le dernier Journal 
officiel.
Le document stipule d’emblée 
que le gouvernement algérien 
et le gouvernement français, 
“désireux de rendre plus 
efficace la coopération en 
matière de lutte contre la 
criminalité sous toutes ses 
formes par la conclusion d’une 
convention d’extradition 
(...) s’engagent à se livrer 
réciproquement, selon les 
règles et sous les conditions 
établies par la présente 
convention, les personnes 
poursuivies ou condamnées 
par leurs autorités judiciaires 
compétentes. Aux fins de 
la présente convention, 
donnent lieu à extradition, 
les infractions punies par les 
lois des parties d’une peine 
privative de liberté d’au 
moins une année ou d’une 

peine d’emprisonnement plus 
sévère”.
“Si l’extradition est demandée 
aux fins d’exécution d’une 
peine privative de liberté, la 
partie de la peine restant à 
purger doit être d’au moins six 
(6) mois”, relève-t-on.
Il est stipulé que “l’extradition 
ne peut être refusée au seul 
motif que la demande se 
rapporte à une infraction 

que la partie requise qualifie 
d’infraction fiscale ou au 
seul motif que la législation 
de la partie requise n’impose 
pas le même type de taxes et 
d’impôts, ou ne contient pas le 
même type de réglementation 
en matière de taxes, d’impôts, 
de douane et de change que 
la législation de la partie 
requérante”.
Si la demande d’extradition 

vise plusieurs infractions 
distinctes punies chacune 
par la législation des deux 
parties mais dont certaines 
ne remplissent pas les 
autres conditions définies 
au paragraphe 1 (article 
2), l’extradition peut être 
accordée pour ces dernières à 
condition qu’au minimum une 
des infractions pour lesquelles 

la personne est réclamée donne 
lieu à extradition.
S’agissant de l’extradition 
des nationaux, la convention 
énonce que “l’extradition n’est 
pas accordée si la personne 
réclamée a la nationalité de la 
partie requise”, ajoutant que “la 
qualité de national s’apprécie à 
la date de commission des faits 
pour lesquels l’extradition est 
demandée”.
Si la partie requise n’extrade 
pas son ressortissant, elle 
devra, à la demande de la 
partie requérante, “soumettre 
l’affaire aux autorités 
compétentes afin que des 
poursuites judiciaires puissent 
être exercées s’il y a lieu. Dans 
ce cas, la partie requérante 
lui adressera par voie 
diplomatique une demande 
de poursuite accompagnée 
des dossiers et documents 
y afférents et instruments 
relatifs à l’infraction en sa 
possession”, note le document, 
qui précise que “la partie 
requérante sera informée de la 
suite donnée à sa demande”.

Un décret exécutif 
modifiant et 
complétant 

certaines dispositions de 
l’ancien décret portant 
missions, organisation 
et fonctionnement de la 
Délégation nationale aux 
risques majeurs a été publié 
au Journal officiel.
Sur rapport du ministre 
de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
le décret exécutif n21-157 
du 12 Ramadhan 1442 
correspondant au 24 avril 
2021 a modifié et complété 
certaines dispositions du 
décret exécutif n11-194 du 
19 Joumada Ethania 1432 
correspondant au 22 mai 
2011, précise le Journal 
officiel dans son numéro 32 
publié le 29 avril dernier.
Selon le nouveau décret 
(article 3) “la Délégation est 
chargée de la coordination 
et de l’évaluation des 
activités entreprises dans le 
cadre du système national 
de prévention des risques 

majeurs (...) de mener, avec 
les institutions concernées, 
toutes études ou recherches 
visant à réduire les risques 
majeurs”, alors que dans 
l’article 4, la fonction de 
délégation est désormais 
‘”une fonction supérieure 
de l’Etat”  qui est “classée 
et rémunérée par référence 
à la fonction supérieure 
de directeur général de 
l’administration centrale”.
L’article 6 modifié stipule 

que “les fonctions de chef 
de division, de directeur 
d’études, de directeur et 
de chef d’études sont des 
fonctions supérieures de 
l’Etat”.
La composante du Comité 
intersectoriel, présidé par 
le ministre de l’Intérieur 
ou son représentant, est 
élargie, selon l’article 
10, aux représentants des 
différents départements 
ministériels ainsi que les 

représentants de la direction 
générale du budget, ceux de 
la Gendarmerie nationale, la 
DGSN, la Protection civile, 
la Recherche scientifique 
et le Développement 
technologique, la direction 
générale des Forêts, 
l’Office national de la 
météorologie, l’Agence 
nationale des ressources 
hydrauliques, l’Agence 
spatiale algérienne, l’Agence 
du service géologique de 

l’Algérie, le Centre national 
de recherche appliquée 
en génie parasismique, le 
CRAAG, le Commissariat 
à l’énergie atomique et 
l’Autorité de régulation des 
hydrocarbures.
A ceux-là s’ajoutent des 
experts algériens, dont 
deux résidant en Algérie 
et deux à l’étranger, deux 
représentants de la société 
civile, précise le même article 
qui permet aussi au Comité 
intersectoriel de “faire appel, 
dans le cadre de ses travaux, 
à toute personne utile, en 
raison de ses compétences”.
Le décret énonce, en outre, 
dans son article 11, que 
“les représentants des 
départements ministériels 
doivent avoir, au moins, 
le rang de directeur et ne 
peuvent se faire représenter 
aux réunions du comité”.
Selon l’article 13, le terme 
 prévu à l’intitulé du ,”المخاطر“
texte en arabe du précédent 
décret exécutif est remplacé 
par le terme “الأخطار” dans le 
décret modifié.
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Les nouvelles conditions d’exercice de l’activité 
de concessionnaires entrent en vigueur

Exportations hors 
hydrocarbures :

Une hausse de près de 59% 
au premier trimestre 2021

Le nombre des TPE a évolué 
de 30% au 1er trimestre 

2021

Le décret exécutif  portant 
les nouvelles conditions 
d’exercice de l’activité de 

concessionnaires de véhicules 
neufs a été publié au Journal 
officiel (JO) n 34, rendant 
effective, entre autres, l’obligation 
de limiter la cylindrée du moteur 
des véhicules importés à 1,6 litres 
et l’affectation d’un quota de 
15% aux véhicules électriques.
Il s’agit du décret exécutif n 
21-175, signé le 3 mai 2021 par 
le Premier ministre Abdelaziz 
Djerad, et qui modifie et complète 
certaines dispositions du décret 
exécutif n 20-227 du 19 août 
2020 fixant les conditions et les 
modalités d’exercice de l’activité 
de concessionnaires de véhicules 
neufs.
Le nouveau texte dans lequel 
l’expression «agrément 
définitif» est remplacée par 
«agrément», indique que «le 
concessionnaire personne morale 
ne peut prétendre qu’à un seul 

agrément de concessionnaire lui 
permettant d’exercer l’activité et 
représenter jusqu’à deux marques 
pour les véhicules automobiles, 
remorques et semi-remorques 
neufs ou trois marques pour les 
engins roulants neufs».
Les postulants à l’activité de 
concessionnaire de véhicules 
neufs doivent justifier d’»une 
copie du ou des contrat(s) de 
concession exclusive» les liant 
«au(x) concédant(s), d’une 

validité d’au moins cinq ans».
De plus, ils sont tenus de disposer 
d’»infrastructures de stockage, de 
service après-vente, de la pièce de 
rechange ainsi que des enceintes 
d’exposition et de vente (titres 
de propriété ou titres de location) 
pour une durée minimale de 10 
ans», précise le décret.
Au titre de son réseau de 
distribution, le concessionnaire 
«est tenu de disposer de ses 
propres infrastructures et/ou de 

recourir à des agents agréés», a 
ajouté le texte.
En cas d’avis défavorable 
du comité technique et de la 
commission de recours, le cas 
échéant, «le postulant ne peut 
pas déposer un autre dossier 
de demande d’agrément pour 
l’exercice de l’activité de 
concessionnaires de véhicules 
neufs qu’après six mois, à 
compter de la date de notification 
de l’avis défavorable», a été 
souligné dans le JO.
Les concessionnaires «doivent 
veiller, dans leur gamme 
de véhicules de tourisme, à 
la promotion de véhicules 
électriques» en étant «tenus 
d’honorer toute commande 
exprimée de véhicules 
électriques à hauteur de 15% du 
total de véhicules de tourisme 
commercialisés», est-il stipulé 
dans le décret.
Aussi, seuls les véhicules de 
tourisme «dont la cylindrée 

est égale ou inférieure à 1600 
cm³ équivalent à 1,6 litre» sont 
«autorisés à l’importation» par 
les concessionnaires de véhicules 
neufs, a-t-il été indiqué dans le 
décret.
Le même texte exige, en outre, 
la création d’»un système 
d’information national central 
auprès du ministère chargé 
de l’industrie, alimenté 
instantanément par les 
informations relatives aux 
opérations de ventes effectuées 
par tous les concessionnaires et 
leurs agents agréés sur le territoire 
national».
Les postulants ayant déjà 
souscrit à l’ancien cahier des 
charges (du 19 août 2020), 
avant la publication du présent 
décret, doivent souscrire aux 
nouveaux cahiers des charges 
pour l’obtention de l’agrément 
et réintroduire un dossier pour 
l’obtention de l’agrément, précise 
la même source.

Les exportations de l’Algérie hors 
hydrocarbures ont enregistré une 
hausse de 58,83 % durant le premier 

trimestre 2021 en comparaison de la même 
période de l’année passée, a indiqué un 
bilan du ministère de Commerce.
D’après le bilan, la valeur des exportations 
a atteint 870,33 millions dollars durant le 
premier trimestre contre 547 millions de la 
même période de 2020, soit une hausse de 
58,83%.
Les exportations hors hydrocarbures ont 
représenté 11.30% du total d’export entre 
janvier et mars 2021, un taux réalisé par 

714 entreprises d’export.
L’exportation du ciment, précise le 
document, a connu une hausse de 96,19% 
avec un chiffre de 37.85 millions dollars, 
le sucre à 102 millions dollars soit (+65,71 
%), les dattes à 37.11 millions dollars soit 
(+40,62 %) et les engrais à 226.85 millions 
dollars (10,96%).
Les huiles et d’autres produits dérivés du 
charbon distillé ont atteint une valeur de 124 
millions dollars, soit une hausse de 75%. 
Selon les même chiffres, l’exportation des 
produits alimentaires était de l’ordre de 169 
millions dollars, soit une hausse de 51%.

Le nombre de terminaux de paiement 
électronique (TPE) a évolué de 
près de 30% sur un an à la fin du 

1er trimestre, mais demeure faible par 
rapport à la densité du tissu économique 
national.
Selon un bilan du Groupe d’intérêt 
économique (GIE) Monétique, obtenu 
par l’APS, le nombre des TPE a atteint à 
fin mars dernier 38.144 terminaux, contre 
29.469 une année auparavant, soit une 
hausse de 29,44%.
Ce chiffre reste loin des objectifs tracés 
par le gouvernement ayant inclus dans 
la loi de finances 2018, plus précisément 
dans son article 111, l’obligation faite aux 
commerçants de proposer à leurs clients 
un TPE pour régler le montant de leurs 
achats.
Cette disposition a été modifiée par la 
suite, en élargissant cette obligation à tout 
instrument de paiement électronique, y 
compris le m-paiement.
Même si le parc des TPE a été renforcé 
par 8.675 nouveaux équipements mis 
en exploitation, entre mars 2020 et mars 

2021, ce chiffre reste insuffisant, au 
vu du nombre global des commerçants 
enregistré au niveau du Centre national 
du registre de commerce (CNRC) qui 
a atteint fin février dernier 2.145.067 
commerçants.
Parmi les raisons qui pourraient expliquer 
ce taux de pénétration timide, une offre 
locale limitée en matière d’équipements 
vu que la capacité de production de 
l’Entreprise nationale des industries 
électroniques (ENIE), principal fabricant 
de TPE en Algérie, ne dépasse pas les 600 
unités/jour (300 TPE classiques et 300 
smart), selon sa direction.
Cette entreprise publique a produit 6.000 
TPE depuis le début de l’année en cours, 
destinés exclusivement pour satisfaire 
les commandes passées par le ministère 
des Postes et des Télécommunications, a 
ajouté la même source.
Et au vu de la politique de rationalisation 
de l’utilisation des devises prônée par le 
gouvernement, l’option d’importation de 
TPE reste une solution de dernier recours.
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AnnABA / Aïd El-Fitr

Le respect par les commerçants de la permanence salué par la population

AnnABA / dCP

Vaste campagne de contrôle des prix par la DCP ; 
mission accomplie lors du mois de ramadhan 

AnnABA / gEndArmEriE nA tionAlE

Lancement d’une campagne de sensibilisation au profit 
des usagers de la route à l’occasion de l’Aid El Fitr 

AnnABA / solidArité

Opération de circoncision collective au profit des enfants démunis

Les commerces de 
produits de large 
consommation ont 

ouvert leurs rideaux, le jour 
de l'Aïd El Fitr dans  la 
wilaya d’Annaba à la grande 
satisfaction des citoyens qui 
n'ont pas eu à faire le pied de 
grue devant des boulangeries 
en particulier pour se procurer 
une baguette de pain, un sachet 
de lait ou encore quelques 
légumes ou fruits manquant 
dans le réfrigérateur. La 
DCP s'est ainsi rendu le jour-
même de l'Aïd dans plusieurs 
commerces, entre supérettes 
et boulangeries au niveau 
de plusieurs communes de 
la wilaya, pour s'enquérir 
de visu de l'application du 

programme de permanence 
des commerçants et des unités 
de production, élaboré par 
la direction du commerce. 
Les commerçants ont 
permis, en cette occasion, 
aux consommateurs de 
s'approvisionner normalement 
en produits et denrées de large 
consommation. C'est à se 
demander s'il s'agit là d'un réveil 
de conscience professionnelle 
ou, tout simplement, par 
crainte des sanctions pouvant 
être encourues par les 
contrevenants. Il est utile de 
rappeler que, le ministère du 
commerce, en établissant des 
listes de commerçants devant 
assurer la permanence durant 
les deux jours de l'Aïd, n'y 

est pas allé avec le dos de la 
cuillère, en promettant de 
sévères sanctions, lesquelles 
consistent en la fermeture des 
locaux commerciaux pour 
une durée d'un mois, assortie 

d'une amende allant de 30.000 
à 200.000 DA contre les 
commerçants récalcitrants qui, 
habituellement et en pareille 
occasion, n'auraient jamais 
observé une telle adhésion. 

Une situation à l'origine, 
rappelons-le, de la frénésie 
citoyenne sur les légumes, 
fruits ainsi que d'autres 
produits essentiels, stockés à la 
veille de l'Aïd. Rappelons que 
dans un passé récent, et malgré 
l’institution d’une permanence 
imposée aux commerçant, pour 
assurer l'approvisionnement 
des citoyens, les autorités 
peinaient à faire respecter 
cette mesure. Rares étaient les 
commerçants qui ouvraient 
durant l'Aïd et parfois même, 
les jours suivant sa célébration. 
Il était alors impossible pour 
les consommateurs de se 
ravitailler en produits de base 
durant des jours.

Durant le mois 
de ramadhan, la 
spéculation  a  battu 

des records. Pour tout 
ce qui est prix et qualité, 
elle  n'a jamais été, aussi 
rude à supporter par les 
consommateurs, surtout que 
les circuits parallèles de 

distribution ont eu le temps 
de s'organiser et recourir 
à  des méthodes efficaces 
leur permettant de s'enrichir 

plus rapidement, aux-dépens 
du citoyen qui ne cesse de 
souffrir le martyre. En effet, 
les prix ont doublé, voire 
triplé dans certains lieux, 
ce qui a incité  la direction 
du commerce à intensifier  
les contrôles en dépêchant 
plusieurs  équipes de 
contrôleurs qui  ont mené une 
large campagne de contrôle, 

même au niveau du marché 
en gros. les équipes sont à 
pied d’œuvre du matin au soir 
et dans toutes les  communes  
de la wilaya pour surveiller 
les prix pratiqués par les 
commerçants. Notre source 
de la direction du  commerce 
contactée par nos soins  a 
affirmé que des sanctions 
seront sévèrement prises à 

l’encontre des contrevenants, 
pouvant aller jusqu’à la 
fermeture  de l’établissement.  
La spéculation  a impacté 
sur le pouvoir d’achat, ce 
qui a mis en en difficulté 
les consommateurs à faibles 
revenus, en particulier les 
familles démunies obligées de 
restreindre leurs provisions 
en produits alimentaires.

Le groupement territorial 
de la Gendarmerie 
nationale d'Annaba 

a lancé dernièrement une  
campagne de sensibilisation 
au profit des usagers de la 
route à l’occasion de l’Aid El 
Fitr. En effet, cette campagne 
a été observée au niveau 

de la RN44. Dans le cadre 
des objectifs tracés par la 
Gendarmerie nationale au titre 
de cette campagne, notamment 

la réduction des accidents de la 
route à travers l'intensification 
de l'action préventive et la 
prise de mesures coercitives, 
les éléments de ce corps de 
sécurité veillent à sensibiliser 
les citoyens sur l'importance 
du respect du code de la route, 
élever le degré de conscience 
des conducteurs, mettre en 

exergue leurs responsabilités 
personnelle à l'égard des 
autres usagers de la route, 
enfin les sensibiliser quant 
à l’observation des règles 
inhérente à la circulation 
routière, notamment les 
infractions dangereuses, à 
l'instar de l'excès de vitesse, 
des dépassements dangereux, 

du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres 
dangereuses. Des dépliants sur 
les règles de bonne conduite 
et les conséquences de l'excès 
de vitesse, des manœuvres 
dangereuses et du non-respect 
de la distance de sécurité, ont 
été distribués lors de cette 
campagne de sensibilisation.

Lors de la célébration 
de la fête de Aïd El 
Fitr, une  cérémonie 

de circoncision au profit des 
enfants les plus démunis a été  
organisée par l’association « 
Djnoud El Khir de Sidi Salem 
» en coordination avec le 
corps des scout musulmans 

« Djamila Bouhired ». Près 
de 10 enfants orphelins ont 
été circoncis au niveau de la 
maison des jeunes ‘’Hachmi 
Rjdi Hassan’’ de la localité 
Sidi Salem et ce en présence 
des autorités locales, cadres de 
l’APC et  des représentants de 
la société civile. Cette opération 
de circoncision s’est déroulée 
dans de bonnes conditions 

et toutes les dispositions 
d’hygiène et sanitaires utiles 
avaient été prises dans ce sens. 
Ces circoncisions collectives 
semblent être mieux organisées 
et mieux contrôlées avec des 
analyses médicales obligatoires 
effectuées  avant l’opération 
pour éviter des accidents ou 
des complications. En plus des 
parents et de leurs proches, 

des centaines de personnes 
venues en groupe ou en famille 
ont assisté à cette action de 

solidarité qui a rendu le sourire 
aux enfants. Une opération  de 
solidarité qui a pour but d’aider 
les familles à faibles  revenus. 
Pour rappel, la circoncision est 
une pratique religieuse prescrite 
à travers la sunna de notre 
prophète Mohamed (QSSL). 
D'autres actions similaires 
auront lieu  à l’occasion de « 
Aïd Al fitr ».

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz

Sihem.Ferdjallah
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AnnABA / distriBution d’EAu Pot ABlE

Perturbations dans l’alimentation en eau 
potable dans plusieurs cités 

AnnABA / trAnsPort

Le transport en commun, un handicap 
de taille pour les habitants d’El Chorfa

AnnABA / dErrAdji rjEm

Les habitants dénoncent la dégradation de leur cadre de vie

AnnABA / CollECtE dE sAng

La banque de sang connait un déficit chronique  
La vie de plusieurs personnes en danger

Le problème 
d’alimentation en 
eau potable est vécu 

dans plusieurs localités de 
la wilaya, au grand dam des 
habitants et cela pendant 
les jours de l’Aid El Fitr. 
L’alimentation en eau potable 
du chef-lieu de la wilaya a été 
souvent interrompue par des 
perturbations dans ces derniers 
jours. Depuis, plusieurs 

semaines, les habitants de 
divers localités et communes 
d’Annaba, notamment 
celles du « 8 Mai 1945 »  
Boulevard « 1er Novembre 
1954 » ont été lourdement 

pénalisé durant les jours de 
l’Aïd. Pour les habitants, la 
survenance de telles pénuries 
est inadmissible. Les habitants 
ont été contraints de revenir 
aux anciennes pratiques 
d’approvisionnement, à 
savoir le remplissage depuis 
les sources et le recours aux 
camions citernes affectés  
par les APC. «Nos robinets 
sont taris depuis plusieurs 
semaines, nous sommes 

vraiment asphyxiés», a déclaré 
un des résidents en affirmant 
que «les camions affrétés 
par les collectivités locales 
pour nous alimenter n’ont 
pu répondre à nos besoins 
devenus importants en ce 
début de saison estivale. Cette 
situation nous a contraint à 
nous rabattre sur les camions 
citernes des privés, avec tous 
les risques qui peuvent en 
découler». «Nous nous sentons 

marginalisés depuis plus de 
deux semaines. Aujourd’hui, 
nous sommes arrivés à la limite 
de notre patience, et nous 
exigeons l’intervention des 
autorités concernées pour se 
pencher sur notre problème», 
affirment-ils. Les habitants de 
plusieurs cités d’Annaba ont 
introduits des réclamations  
aux services concernés à 
l’effet de  mettre fin à leur 
calvaire, mais en vain.

Les habitants de la 
localité d’El Chorfa, 
souffrent d’un déficit 

criard en matière de transport 
public. Selon les témoignages 
des citoyens, les bus qui 
transitent entre Annaba et leur 
localité se font très rare, y 

compris les taxis. Les étudiants 
et les travailleurs sont les plus 
pénalisés par cette situation. 
Ces derniers éprouvent 
toutes les peines du monde à 
rejoindre leurs établissements 
ou leurs lieux de travail. Il 
faut savoir que le problème 
du transport dans cette région  

ne date pas d’aujourd’hui. 
Nous sommes confrontés à 
d’énormes  difficultés depuis 
le temps. Il est de notre droit 
de réclamer des moyens de 
transport, d’autant plus que 
le nombre d’habitants d’El 
Chorfa est passé du simple 
au double en l’espace de 

quelques années seulement», 
affirment les habitants. Les 
autorités compétentes n’ont 

rien fait pour régler cette 
problématique. Le citoyen 
est la seule victime de cet 
enclavement”, nous a déclaré 
un groupe d’habitants. Les 
citoyens que nous avons 
rencontrés souhaitent que les 
autorités trouvent une solution 
à leur doléance.

Vivant dans la précarité, 
et ce, en raison du 
manque flagrant de 

commodités et de projets de 
développement, les habitants 
de la cité Deradji Rdjem 
de la localité Hjar Eddiss, 
relevant de la commune de 
Sidi Amar, ont fait état de leur 
exaspération concernant la 
dégradation de leur cadre de 
vie. Ces derniers ont exprimés 
leur ras-le-bol et s’indignent 

parce que rien n’a été fait 
pour leur localité depuis 
des lustres et ce malgré les 
nombreuses démarches qu’ils 
ont entreprises auprès des 
responsables concernés. Ils 
souffrent d’une dégradation 
significative de leur  cadre de 
vie, caractérisé par une absence 
de commodités indispensables 
et d’un programme de 
développement urbain. Cette 
dégradation a trait au défaut 
récurent d’éclairage public, 

l’entassement et la répartition 
des déchets ménagers à 
proximité de leurs cités, de 
la présence des immondices 
qui jonchent à même le sol 
et éparpillés un peu partout, 
de l’état défectueux des 
chaussées et des trottoirs ainsi 
que les fuites des eaux   usées 
dues à la détérioration des 
conduites, d’où émanent des 
odeurs nauséabondes, sans 
compter l’absence flagrante 
d’aires de jeux pour occuper 

les enfants et d’espaces verts 
pour les sorties familiales.
En matière d’éclairage 
public, les habitants n’ont 
cessé d’attirer l’attention 
des services techniques 
concernés, et leur signaler 
à maintes reprise toutes 
ces défaillances, mais en 
vain.  En effet, plusieurs 
quartiers sont plongés dans 
le noir au grand bonheur des 
voyous et des délinquants qui 
s’adonnent à des agressions et 

vols nocturnes des maisons. 
Les habitants éprouvent du 
mal à circuler la nuit dans 
l’obscurité…pas même pour 
se rendre à une pharmacie ou 
en cas d’urgence médicale. 
Ce qui a amené les habitants 
à exprimer leur ras-le-bol. 
Ils exigent une intervention 
urgente des autorités locales 
afin de se pencher sur leurs 
préoccupations et de trouver 
une solution à leur calvaire 
dans les meilleurs délais.

Seulement dix pour cent (10%) 
des Annabi  effectuent le geste 
d’offrir volontairement du 

sang, malheureusement largement 
insuffisant pour couvrir les besoins 
des hôpitaux, particulièrement des 
malades. Le don de plaquettes pour 
les personnes atteintes de cancer 
et très important, notamment 
les enfants qui subissent une 
chimiothérapie ayant pour effet 
une baisse des plaquettes de sang et 
des globules blancs et nécessitant 

une transfusion sanguine. En effet, 
quand le déficit en plaquettes 
est sévère, le malade peut 
présenter un risque hémorragique 
important qui peut être prévenu 
par la transfusion de plaquettes 
sanguines. Satisfaire aujourd’hui 
les besoins thérapeutiques en sang 

et dérivés, surtout en cette période 
de pandémie (Covid-19) n’est 
si facile. Les donneurs de sang 
se font rare, les campagnes de 
sensibilisation également.  Pourtant 
la mobilisation des donneurs de 
sang supplémentaires est plus 
que nécessaire pour éviter de 
mettre en péril la vie des malades 
ou accidentés de la route. Les 
banques de sang à Annaba  sont 
presque vides dans la majorité des 
structures de santé de la wilaya. 
Des ‘’SOS’’ poignants des malades 
fusent par médias et affiches 

interposés. « Il y a réellement 
un manque de sang, concernant 
surtout les groupes négatifs. Pour 
y remédier à cette situation,  les 
citoyens âgés entre 18 et 65 ans, 
en bonne santé, sont appelés à 
faire don de leur sang au niveau 
des CHU ou des clino-mobiles 
» nous a déclaré un médecin. Il 
est important, selon lui, de penser 
aux enfants, aux cancéreux, aux 
personnes âgées hospitalisées ainsi 
qu’aux victimes des accidents de la 
route. Il ne faut pas attendre qu’un 
accident survienne pour faire don 

de son sang. « Les campagnes de 
sensibilisation et les actions de 
don de sang doivent être conduites 
à longueur d’année et à chaque 
instant», a recommandé  notre 
source « Le don de sang est sécurisé, 
contrôlé et ne pose aucun problème 
ni pour le receveur ni pour le 
donneur », ne cesse de marteler le 
spécialiste. Mais pourquoi n’arrive-
t-on pas à convaincre davantage les 
citoyens pour accomplir ce geste 
de solidarité qui peut sauver des 
centaines, voire des milliers de vies 
?

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia

SihemFerdjallah
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les traditionnelles photos de l’Aïd indétrônables

Aïd El Fitr À sétiF : 

Un jeune homme assassiné devant une mosquée

Euro, dollAr FACE Au dinAr : 

taux de change des principales devises

De nombreuses familles 
oranaises recourent 
aux studio-photo pour 

immortaliser le souvenir d’un 
Aïd el Fitr célébré dans la 
piété, la convivialité et la joie. 
Les supports technologiques 
modernes tels que les 
Smartphones et les appareils 
numériques qui facilitent la 
prise des photos n’arrivent 
pas à détrôner le travail du 
photographe exécuté dans son 
studio, selon aps.
Lors d’une virée de l’APS dans 
quelques studio-photo d’Oran, 
plusieurs clients attendaient 
leur tour pour prendre la 
pose face à la caméra afin 
d’immortaliser en grande 
élégance le souvenir de l’Aïd, 
partagé avec leurs enfants ou 
petits-enfants.
Pour Mohamed, grand-père 
d’Aya et Ayman, rencontrés 

dans un studio à la cité “El 
Othmania “, il est impératif de 
mémoriser tous les moments 
de joie et bonheur passés avec 
ses enfants principalement 
durant les fêtes religieuses. “Je 
tiens à le faire avec mes petits-
enfants “, indique-t-il.
A cet égard, Mohamed 

précise: “à chaque fête 
religieuse, en particulier l’Aïd 
El-Fitr, l’Aïd al-Adha et El 
Mawlid Nabaoui, j’emmène 
mes petits-enfants, vêtus de 
leurs belles tenues, chez le 
photographe pour fixer sur 
papier ce souvenir qui restera 
tout le long de leur vie bien 

ancré dans leur mémoire”.
Hassina s’est rendue, en 
compagnie de ses deux 
enfants, dans un studio à Haï 
Akid Lotfi pour photographier 
ses bambins. Elle tient à le 
faire chez un professionnel 
car, affirme-t-elle, les moyens 
technologiques modernes 
existants ne l’emballent guère. 
Elle préfère préserver les 
beaux souvenirs de cette fête 
“à l’ancienne “.
“Je garde précieusement mes 
albums-photos qui retracent les 
moments les plus marquants 
de ma vie. A mon époque, les 
photos développées sur papier 
avaient une grande valeur 
morale et sentimentale”, 
explique-t-elle.
Elle a ajouté que “les vieilles 
photos jaunies par le temps 
que l’on garde précieusement 
résument des tranches de 

ma vie. Les regarder me 
procure une immense joie et 
éveillent en moi des souvenirs 
impérissables, sentiments que 
ne procurent pas les photos 
stockées dans la mémoire d’un 
téléphone portable”. 

Mais, on n’arrête pas le 
progrès..

Ces fêtes religieuses 
constituent des opportunités 
pour les propriétaires de 
studios photo qui voient 
doubler, voire tripler le 
volume de leur travail et de ce 
fait, leurs recettes.
Mohamed, photographe 
quinquagénaire, installé 
au centre-ville, relève que 
la profession a beaucoup 
changé comparativement aux 
années précédentes. Pour lui, 
l’intrusion des “selfies “ dans 
le quotidien des jeunes, a 
bouleversé la donne.

Un jeune homme a 
trouvé la mort la 
matinée de l’Aid,  

jeudi dernier dans la ville El 
Eulma de la wilaya de Sétif 
. La victime âgée de 19 ans 
seulement a été froidement 
assassinée sur le trottoir devant 
la mosquée. Certains passants 
ont assisté impuissants à ce 
crime qui relève de l’horreur, 
selon algerie360.
Le coupable serait d’ailleurs un 
ami de la victime. Il a surpris 
sa victime sur le trottoir de la 
mosquée Oussama Ben Zaid de 
El Eulma et s’est acharné sur lui 

sans lui laisser aucune chance. 
Les témoignages rapportent 
que ce crime résulte d’un petit 
problème survenu entre la 
victime et son meurtrier.
Des coups de couteaux acharnés
Le jeune homme a reçu cinq 
coups de couteaux. Selon 
une source locale et des 
témoignages des personnes 
ayant été témoins de cette 
scène barbare, il s’agirait d’une 
connaissance du jeune homme, 
un jeune de la même tranche 
d’âge.
Le coupable a laissé sa victime 
se vider de son sang par terre 

après lui avoir administré 
plusieurs coups fatals au cœur 
et au thorax. Le jeune homme 
a malheureusement succombé à 
ses blessures et a été transféré 
à la morgue de l’hôpital de 
Seroub El Khither. Le coupable 
de ce meurtre crapuleux court 
encore à ce jour les rues de El 
Eulma en fuite.
Les meurtres par simple excès 
de colère se sont multipliés 
durant le mois de Ramadan. 
Plusieurs personnes ont 
perdus la vie dans de tragiques 
circonstances pour de simples 
malentendus entre proches.

Que cela soit sur le 
marché parallèle 
ou bien officiel, 

les principales monnaies 
étrangères s’échangent 
au prix fort face au Dinar 
Algérien. Sur le marché 
noir, la monnaie unique 
Européenne, l’Euro, 
demeure encore au-dessus 
de la barre symbolique des 
200 Dinars Algériens. Sur 
le marché Officiel, à la 
banque d’Algérie, le dollar 
se maintient au-dessus de la 
barre des 130 Dinars, selon 
algerie360.
En effet, au marché noir 
et plus exactement dans le 

square Port-Saïd, dans la 
capitale Alger, la monnaie 
unique Européenne, malgré 
la fermeture des frontières 
et la suspension des vols 
internationaux depuis 
plusieurs mois, continue de 
régner sur les transactions 
quotidiennes. Un seul euro 
s’échange par les cambistes, 
aujourd’hui, le 11 mai 2021, 
contre 208 Dinars à l’achat, 
et contre 210 Dinars à la 
vente.
En ce qui concerne le Dollar 
Américain, une légère hausse 
a été enregistrée. Un seul 
Dollar est échangé contre 
176 Dinars à l’achat et contre 

179.50 Dinars à la vente. Le 
Dollar Canadien est échangé 
au square Port-Saïd contre 
132 Dinars Algériens à 
l’achat et contre 136 Dinars 
Algériens à la vente.
La Livre Sterling a connu, 
elle aussi, une petite hausse 
aujourd’hui sur le marché 
informel. Un seul Pound 
s’échange contre 233 Dinars 
Algériens à l’achat et contre 
236 Dinars Algériens à 
la vente. Le Franc suisse 
s’échange quant à lui contre 
190 Dinars Algériens à 
l’achat et contre 193 Dinars 
Algériens à la vente.
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Le PIB de la zone euro devrait renouer, fin 2021, avec son 
niveau d’avant la pandémie

En pleine crise due au Covid-19, le Népal perd 
son gouvernement

En Côte d’Ivoire, la difficile lutte contre le travail 
des enfants dans le cacao

La sortie de crise se 
dessine en Europe. 
Après avoir chuté 

de 6,6 % en 2020, et s’être 
encore contracté au premier 
trimestre le produit intérieur 
brut devrait rebondir de 4,3 
% cette année, selon les 
prévisions publiées par la 
Commission européenne, 
mercredi, selon le monde fr.
Au fil des mois, la 
Commission européenne 
se fait moins pessimiste. 
Même s’il ne s’agit pas 

encore de crier victoire, 
alors que la pandémie 
de Covid-19 continue à 
sévir et que le risque de 
voir de nouveaux variants 
apparaître reste d’actualité, 
ses dernières prévisions 
économiques, publiées 
mercredi 12 mai, esquissent 
la sortie de crise. Après avoir 
chuté de 6,6 % en 2020, et 
s’être encore contracté au 
premier trimestre, le produit 
intérieur brut (PIB) de la 
zone euro devrait rebondir 

pour augmenter de 4,3 % 
(4,2 % au sein de l’Union 
européenne) cette année, 
puis croître de 4,4 % (dans 
les deux cas) en 2022. En 
février, la dernière fois que 
les experts de la Commission 
se sont livrés à l’exercice 
difficile de la prévision, ils 
misaient sur une croissance 
inférieure d’environ un 
demi-point, que ce soit pour 
2021 ou 2022.
 « L’ombre du Covid-19 
commence à se retirer de 

l’économie européenne », 
résume Paolo Gentiloni, le 
commissaire à l’économie. 
La montée en puissance des 
campagnes de vaccination 
– à ce jour, 27,7 % de la 
population européenne s’est 
vue injecter une première 
dose – et la levée progressive 
des restrictions qui pèsent 
sur l’activité constituent 
le terreau sur lequel la 
croissance continentale 
peut se redéployer. 
Plusieurs moteurs devraient 

dès lors l’alimenter. La 
consommation intérieure 
d’abord, dopée notamment 
par une épargne forcée 
énorme. Mais aussi, une 
demande extérieure en 
hausse en provenance du 
reste du monde. Et tout 
particulièrement des Etats-
Unis : le plan de relance 
de Joe Biden devrait ainsi 
apporter 0,3 point de 
croissance à l’Europe en 
2021 et 0,2 en 2022.

Le premier ministre, 
Khadga Prasad 
Sharma Oli, a perdu 

la confiance du Parlement à 
la suite d’un vote de censure. 
Il assure l’intérim jusqu’à 
ce qu’une nouvelle majorité 
désigne un remplaçant 
éventuel, selon le monde fr.
Submergé à son tour par 
l’épidémie de Covid-19, 
comme l’Inde sa voisine, le 
Népal risque une vacance du 
pouvoir. Lundi 10 mai, le vote 
de confiance souhaité par le 
premier ministre, Khadga 
Prasad « KP » Sharma Oli, 
pour restaurer une légitimité 
mise à mal par plusieurs 
mois de crise institutionnelle, 

s’est transformé en motion 
de censure. Les députés ont 
été 124 à voter contre le 
dirigeant marxiste-léniniste 
et seulement 93 à s’exprimer 
en sa faveur, tandis que 15 
d’entre eux se sont abstenus.
En fin de journée, le chef 
du gouvernement, qui aura 
battu le record de longévité 
à la tête du pays depuis 
vingt-cinq ans – trois ans et 
presque trois mois –, a remis 
sa démission à la présidente 
de la république, Bidya Devi 
Bhandari. Sous peine de voir 
la petite république fédérale 
himalayenne soudainement 
privée de pilote, celle-ci a 
donné trois jours aux partis 

politiques représentés au 
Parlement pour former 
une nouvelle majorité de 
gouvernement. Les intéressés 
ont jusqu’à jeudi, 21 heures, 
pour trouver une solution.
Jeux de pouvoir
Ce rebondissement fait suite 
à cinq mois de flottement 
au sommet de l’Etat. Le 20 
décembre 2020, M. Oli avait 
provoqué un électrochoc en 
annonçant la dissolution de 
la Chambre des députés et 
la convocation d’élections 
anticipées pour avril 2021. 
Ce choix était dicté, avait-il 
alors expliqué, par la fronde 
qui agitait depuis des mois la 
majorité issue des législatives 

de l’automne 2017, une 
majorité formée de l’addition 

des marxistes-léninistes et 
des maoïstes.

Près de 800 000 enfants 
travaillent dans les plantations. 
Quelque 2 000 ont été retirés 

des champs depuis 2019, puis sont 
rescolarisés et apprennent un métier, 
selon le monde fr.
Après vingt minutes d’entretien avec 
un éducateur, Issouf se tord les mains 
et finit par le reconnaître : il travaille 
dans une plantation de cacao. Le 
frêle garçon de 15 ans fait partie de 
la soixantaine d’enfants recueillis 
par la police lors d’une opération 
coup de poing dans l’ouest de la Côte 
d’Ivoire.
Largement médiatisée, cette 
opération baptisée Nawa 2, menée 
début mai dans la région de Soubré, 
à 400 kilomètres à l’ouest d’Abidjan, 
la grande zone cacaoyère du pays, 
vise à convaincre que les autorités 
ivoiriennes agissent contre le travail 

des enfants dans le cacao, un fléau 
dénoncé par les ONG internationales 
depuis vingt ans.

L’enjeu est de taille : la pression 
monte sur ce pays d’Afrique 
de l’Ouest, premier producteur 

de cacao mondial, ainsi que sur 
les multinationales du chocolat, 
les consommateurs occidentaux 
exigeant de plus en plus un produit 
éthique, fabriqué sans abus contre les 
enfants ni atteinte à l’environnement. 
La Côte d’Ivoire s’est même vue 
menacée de boycottage de son cacao 
par un projet de loi américain, qui n’a 
finalement pas abouti.
« Cas de traite »
Issouf raconte qu’il est venu du 
Burkina Faso avec son père il y a 
deux ans. Celui-ci est reparti au bout 
d’un mois, le laissant avec un homme 
présenté comme son oncle pour 
travailler dans une plantation. « C’est 
un cas de traite », estime Alain-Didier 
Lath Mel, directeur de la protection 
de l’enfance au ministère ivoirien de 
la famille, présent à Soubré.
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russiE:

une loi en préparation pour exclure les partisans de 
Navalny des élections

L’union européenne renonce à verser une partie de 
son aide au Mali

FrAPPEs isrAéliEnnEs, roQuEttEs du HAmAs : 

L’escalade se poursuit au Proche-Orient

Covid-19 : 

L’OMS a 
détecté le 

variant indien 
dans 44 pays En Russie, une 

loi sera bientôt 
adoptée qui devrait 

permettre d’exclure 
les partisans d’Alexeï 
Navalny des prochaines 
élections législatives. La 
Douma veut interdire aux 
personnes impliquées dans 
des organisations classées 
« extrémistes » d’être 
élues député. La nouvelle 
législation doit entrer en 

vigueur avant les élections 
législatives de septembre. 
Avec notre correspondant à 
Moscou, Daniel VallotLes 
députés qui présentent le 
projet de loi veulent aller 
vite : « La première lecture 
aura lieu le 18 mai prochain, 
et il est important de ne 
pas la retarder », affirme 
l’un d’entre eux sur les 
réseaux sociaux. Le temps 
presse car si les auteurs de 

la loi veulent empêcher les 
partisans d’AlexeÏ Navalny 
de se présenter aux 
législatives de septembre, 
il faudra que cette loi soit 
adoptée définitivement 
avant le début officiel de 
la campagne électorale en 
juin prochain.
Si le calendrier est 
respecté, la loi russe 
interdira à toute personne 
ayant eu des liens avec 

une organisation classée 
extrémiste, de participer 
aux élections législatives. 
Ce qui écartera de facto 
les partisans d’Alexeï 
Navalny, pour peu qu’ils 
aient eu des liens avec la 
Fondation de lutte contre la 
corruption, ou son réseau 
de bureaux régionaux qui 
sont sur le point d’être 
qualifiés « d’extrémistes » 
par la justice russe. 

Pas moins de 38 millions 
et demi d’euros étaient 
destinés au Trésor malien 

au titre de 2020. Les autorités 
de Bamako n’ont pas atteint les 
objectifs conjointement fixés 
avec Bruxelles. Ce n’est pas 
la première fois que l’Europe 
suspend son appui budgétaire 
à un pays du Sahel, mais c’est 
la première fois qu’elle le fait 
savoir publiquement.
Comme d’autres pays du 
Sahel, le Mali avait déjà subi 
au cours des dernières années 
des reports de l’aide budgétaire 
européenne. Mais l’information 
était restée totalement 
confidentielle. Cette fois c’est 
Josep Borrell lui-même, le 
Haut représentant européen 

aux affaires étrangères, qui l’a 
publiquement évoqué lors de 
sa tournée africaine.
L’aide budgétaire, en parallèle 
des programmes d’aide ficelés 
de A à Z par les bailleurs ou 
des aides aux ONG ou aux 
agences onusiennes, est versée 
directement au Trésor des États 
bénéficiaires, à charge pour eux 
de réaliser les objectifs définis 
conjointement avec Bruxelles, 
en terme par exemple de 
recrutement de médecins dans 
les hôpitaux, de créations 
de cantines scolaires, ou de 
bancarisation du paiement des 
militaires. Ces deux derniers 
indicateurs en particulier 
laissaient à désirer au Mali.

Tsahal a indiqué 
mercredi matin avoir 
lancé de nouvelles 

frappes contre la bande de 
Gaza, peu après l’annonce 
de centaines de roquettes 
nocturnes tirées par le Hamas 
et le Jihad islamique contre la 
métropole israélienne de Tel 
Aviv. Le bilan humain, lui, 
continue de grimper tandis 
que les appels au calme de la 
communauté internationale 
restent sans effet.
L’escalade militaire entre 
le Hamas et Israël s’est 
intensifiée dans la nuit de 
mardi 11 à mercredi 12 
juin, avec des centaines 
de roquettes lancées par le 
mouvement islamiste sur la 
métropole israélienne Tel-

Aviv et un déluge de feu de 
l’armée israélienne sur la 
bande de Gaza.
Tsahal a indiqué mercredi 
matin avoir mené une 
nouvelle série de frappes sur 
cette enclave palestinienne 
où le Hamas au pouvoir a 
fait état de la destruction du 
siège de sa police. Les forces 
israéliennes ont indiqué avoir 
“achevé une série de raids, 
frappant des maisons qui 
appartenaient à des membres 
de haut rang” du Hamas.
Deux nouvelles personnes 
ont été tuées en Israël par 
le tir d’une roquette en 
provenance de Gaza qui s’est 
abattue sur leur voiture, dans 
la ville de Lod près de Tel-
Aviv, a rapporté la police. 

Et un Palestinien a été tué 
dans des heurts avec l’armée 
israélienne dans le sud de 
la Cisjordanie occupée, 
ont rapporté tôt mercredi 
des sources officielles 
palestiniennes.
Après une première salve de 
roquettes tirées en direction 
de Tel-Aviv mardi soir, le 
Hamas a indiqué dans la 
nuit lancer 110 nouveaux 
missiles vers la métropole 
israélienne “en représailles à 
la reprise des frappes contre 
des immeubles habités par 
des civils”. Le mouvement 
armé a également annoncé 
tirer 100 roquettes vers 
Beersheva, ville du sud où les 
sirènes d’alarme ont retenti, 
comme à Tel-Aviv.

Le variant B.1.617 
du coronavirus, 
originaire d’Inde, 

a été détecté dans 44 
pays, a rapporté mercredi 
l’Organisation mondiale de 
la Santé. C’est au Royaume-
Uni qu’il est le plus présent, 
après l’Inde où plus de 250 
000 personnes ont succombé 
au Covid-19.
L’Organisation mondiale 
de la santé (OMS) a détecté 
le variant à l’origine de 
l’explosion du nombre de 
cas de covid-19 en Inde dans 
des dizaines d’autres pays 
du monde, a-t-elle annoncé 
mercredi 12 mai.
Le variant B.1.617, apparu 
pour la première fois en 
Inde en octobre, a été 
détecté dans des séquences 
versées dans la base de 
données GISAID “depuis 
44 pays dans l’ensemble 
des six régions de l’OMS”, 
indique l’organisation, 
ajoutant qu’elle a reçu “des 
notifications de détection 
dans cinq autres pays”.
En dehors de l’Inde, c’est 
en Grande-Bretagne que le 
plus grand nombre de cas de 
contaminations au variant 
B.1.617 a été détecté.
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Nabil Neghiz, l’entraineur 
du Mouloudia d’Alger, 
a regretté le penalty 

concédé par les siens face au 
WAC. Pour autant, il garde espoir 
en la qualification du MCA. 
« Nous avons fait un bon match 
dans l’ensemble. Les joueurs 
ont vraiment tout donné, en 
y mettant du   coeur pendant 
pratiquement tout le match. Mais 
nous avons commis une grosse 
erreur, en concédant ce penalty à 
l’heure de jeu, ce qui a fini par 
nous coûter très cher. Malgré ce 
terrible coup du sort, nous avons 
bien réagi en fin de match, et 
nous avons réussi à égaliser. Une 
situation qui conserve intactes 
nos chances de qualifications lors 
du match retour » a ainsi affirmé 
Nabil Neghiz à la suite du match 
nul entre le Mouloudia Club 
d’Alger et le WA Casablanca (1-
1) pour le quart de finale aller de 
la Ligue des Champions.

L’entraineur Mouloudéen a 
cependant relevé que le plus dur 
restait à faire pour son équipe qui 
doit disputer le ticket qualificatif 
pour la demi-finale au match 
retour, qui aura lieu le 22 mai 
prochain au Stade Mohamed V 
de Casablanca « De toute façon, 
il était clair dès le départ que la 
qualification se jouerait au match 
retour. Même si nous avions 
gagné aujourd’hui (NDLR: 
vendredi), la qualification 
n’aurait pas été assurée à 
100%. Cette deuxième manche 
à Casablanca se disputera 
dans d’autres configurations 
plus favorables pour notre 
équipe, comme la récupération 
de certains joueurs (NDLR: 
le défenseur Abderrahmane 
Hachoud et l’attaquant Samy 
Frioui). Ils n’ont pas pris part à 
ce match aller et nous espérons 
profiter de leur apport pour nous 
qualifier », conclut-il.

Au cours d’un entretien 
accordé à Nice Matin, 
Youcef Atal s’est livré 

quant à sa saison difficile et 
à son évolution dans le jeu. 
L’international a défendu son 
comportement tout en se laissant 
aller à quelques confessions.
Après avoir tutoyé les sommets, 
Youcef Atal est dans le creux de 
la vague. L’international sort de 
deux saisons compliquées, avec 
13 matchs disputés la saison 
dernière et seulement 16 en Ligue 
1 Uber Eats cette année, dont 
seulement 6 comme titulaire. Le 
niçois a déçu, entre méformes et 
une hygiène de vie pointée du 
doigt par certains observateurs et 
Djamel Belmadi lui-même. Pour 
autant, Atal vient d’enchaîner 3 
rencontres en tant que titulaire et 
espère désormais laisser le pire 
derrière lui.
«Je ne vous cache pas que j’ai 
connu des moments délicats»

Au cours d’une interview qu’il 
a bien voulu accorder à nos 
confrères de Nice Matin, le joueur 
formé au Paradou a livré ses 
états d’âme. S’il dit se sentir «de 
mieux en mieux» physiquement, 
Atal ne le cache pas, il a connu de 
sévères périodes de doute : «J’ai 
essayé d’être le plus fort possible 
mentalement pour retrouver mon 
niveau, mais je ne vous cache 
pas que j’ai connu des moments 
délicats. (...) J’espère qu’avec 
la confiance, ça ira de mieux en 
mieux.»
Ainsi, l’international algérien 
(18 sélections, 1 but) le concède, 
cette période a eu un réel impact 

sur ses performances en match 
: «J’étais dans le calcul, je me 
posais toujours des questions. Je 
me demandais ce que je devais 
faire pour mettre fin à cette spirale 
infernale de blessures. Parfois, je 
gérais mes efforts, je réfléchissais 
avant de sprinter pour ne pas me 
blessure. Pour autant, mon jeu, 
ce n’est pas être dans la gestion, 
c’est la percussion, tout donner 
sur le terrain.»

«Je n’ai pas de problème 
d’hygiène de vie»

La suite de l’entretien a permis 
à Youcef Atal de partager 
publiquement ses évolutions 
tactiques. Ainsi, il l’admet, 

Youcef Atal a une préférence 
quant à son positionnement : «Le 
club a parfois besoin de moi plus 
haut (...) mais je préfère évoluer 
arrière droit. Je me sens plus à 
l’aise à ce  poste. Mes qualités 
s’expriment mieux. En ce 
moment, ça me va (NDLR: Atal 
joue ailier ces derniers matchs) 
car je pense uniquement à gratter 
du temps de jeu.»
À nouveau interrogé sur les 
raisons de toutes ses blessures, 
Youcef Atal a longuement 
expliqué que son hygiène de vie 
n’était pas à remettre en cause : 
«C’était toujours les ischios. À 
un moment, je me suis dit «on 

arrête et on fait un vrai bilan 
pour comprendre». J’entendais 
ce qu’on disait à mon sujet, que 
je n’avais pas une bonne hygiène 
de vie, que je faisais n’importe 
quoi, mais les gens ne savent pas 
que j’ai des fibres musculaires 
très fines, comparables à celles 
d’un sprinter. Il y a de multiples 
explications à mes blessures. 
J’ai fait des analyses corporelles 
en Espagne. (...) Je savais que 
ce n’était pas un problème 
d’hygiène de vie! Je mange bien, 
j’ai un cuisiner professionnel qui 
m’aide, je bois de l’eau... il y 
avait un autre problème. J’avais 
un décalage au niveau du dos, au 

niveau de l’abdomen, des muscles 
qui n’étaient pas assez costauds 
depuis ma blessure au genou. 
Quand tu fais une vingtaine de 
sprints par match à 33 km/h, ça 
pète forcément. J’avais plein de 
déséquilibres, je suis reparti de 
zéro.»

«Avec Vieira? Ce n’était pas 
comme la première saison.»

Ainsi, le latéral Algérien s’est 
livré en profondeur sur la 
méthode qu’il a décidé d’adopter 
pour combler aux manquements 
qu’il soulève : «Je suis un joueur 
qui a besoin de répéter les sprints 
de la semaine pour que le corps 
s’habitue. Avant, je ne faisais pas 
ça. On me disait de me reposer 
pour que je garde du jus pour 
les matchs et j’avais confiance... 
maintenant, j’ai les explications, 
je dois faire le contraire. (...) 
J’ai un préparateur physique 
personnel, le club est au courant, 
tout le monde travaille main dans 
la main.»
En revanche, l’entretien s’est 
conclu sur une note plus négative. 
Youcef Atal, interrogé sur ses 
relations avec Patrick Vieira, 
démis en cours de saison et 
remplacé par Adrian Ursea, pour 
lequel Atal a noté qu’il lui « avait 
donné beaucoup de force dans 
(sa) reconstruction», l’Algérien 
marque une pause avant de 
répondre sèchement : «Ce n’était 
pas comme la première saison.» 
L’ex international français avait 
fini par se mettre à dos le vestiaire 
niçois et Atal n’en est visiblement 
pas un contre-exemple.

verts :
 Atal, «J’ai connu des moments délicats»

CAF Cl : neghiz 
« La qualification se jouera au match retour »
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Euro : 
La Suède annonce le forfait de Zlatan Ibrahimovic

Après l’Euro 2016, Zlatan 
Ibrahimovic avait 
décidé de mettre un 

terme à sa carrière internationale 
avec la Suède. Mais toujours 
actif en club, à Milan, du haut 
de ses 39 ans, l’attaquant avait 
été sélectionné avec la Suède en 
mars dernier pour effectuer son 
grand retour, dans l’optique de 
disputer l’Euro 2020, du 11 juin 
au 11 juillet prochain. Le sort en 
aura décidé autrement.
Sorti en larmes lors du large 
succès milanais sur la pelouse de 
la Juventus (0-3), en raison d’une 
blessure au genou survenue 

après un mauvais appui sur un 
contrôle, Ibrahimovic va devoir 
marquer une période d’arrêt 
de six semaines. Prudent, alors 
qu’il a prolongé d’une saison 
à l’AC Milan il y a quelques 
jours, il a préféré annoncer son 
forfait à son sélectionneur, Janne 
Andersson.
«hier, Zlatan a informé Janne 
Andersson que sa blessure 
l’empêcherait de participer aux 
Championnats d’Europe cet été. 
Courage Zlatan, nous espérons 
te revoir bientôt sur un terrain de 
football !», a publié la sélection 
suédoise sur son compte Twitter.

Le prolifique attaquant 
polonais est entré dans 
l’histoire en inscrivant 

son 40e but de la saison en 
Bundesliga.
Robert Lewandowski a égalé 
le record de la légende du 
Bayern Munich Gerd Muller 
en inscrivant son 40e but de la 
saison en Bundesliga lors du 
match contre Fribourg, comptant 
pour l’avant-dernière levée du 
championnat.
L’attaquant polonais a été un 
attaquant redoutable tout au 
long de son séjour du côté de 
l’Allianz Arena, réalisant des 
accomplissements historiques 
qui cimentent sa place dans le 
folklore du football moderne. 
Beaucoup considéraient que ce 
n’était qu’une question de temps 
avant qu’il imite la prouesse de 
Muller en devenant seulement 
le deuxième homme à atteindre 
la barre des 40 buts en une seule 
campagne de l’élite allemande. 
Et c’est désormais chose faite.

Muller, champion du monde 
1974, avait cumulé 40 buts pour 
la formation bavaroise lors de 
la campagne 1971-72. L’ancien 
international de la RFA reste le 
meilleur tireur de tous les temps 
du club, ayant signé 565 pions 
en 15 ans. Il semblait longtemps 
intouchable jusqu’à ce que son 
digne héritier ne se positionne à 
sa hauteur.

Lewandowski a rendu 
hommage 
à Muller

Lewandowski semble s’améliorer 
avec l’âge, le joueur de 32 ans 
ne montrant aucun signe de 
déclin en terme d’efficacité. Il 
a inscrit 55 buts dans toutes les 
compétitions la saison dernière 
et en est maintenant à 45 dans la 
campagne en cours.
Le dernier est donc survenu ce 
samedi lors d’une rencontre avec 
Fribourg au bout de 26 minutes 
de jeu, quand il a décoché une 
frappe historique depuis le point 
de penalty. Après avoir vu les 

filets tremblets, Lewandowski a 
soulevé son maillot pour célébrer 
et a révélé un t-shirt avec le 
visage de Muller en dessous. Ses 
coéquipiers lui ont ensuite réservé 
une haie d’honneur pour le 
féliciter de son accomplissement.
Lewandowski évolue au Bayern 
depuis 2014, suite à son arrivée 
du Borussia Dortmund en tant 
que joueur libre.
Il s’est avéré être l’une des 
meilleures recrues de l’histoire 
du géant bavarois. Le Polonais 
se rapproche à grande vitesse 
des 300 buts au total avec cette 
équipe. Cette barrière devrait 
être franchie la saison prochaine. 
Au cas où il reste à Munich, 
car des spéculations circulent 
actuellement à son sujet.
Lewandowski a régulièrement 
déclaré qu’il lui restait beaucoup 
d’années de football et des 
personnalités éminentes du 
Bayern ont cherché à étouffer les 
rumeurs suggérant qu’une vente 
pourrait être scellée.

Les Reds auraient fixé le prix pour 
lequel ils accepteraient de se 
séparer de Mohamed Salah.

« Personne ne me parle à propos de ça (sa 
prolongation, NDLR), donc je ne peux 
pas vraiment en dire beaucoup à ce sujet. 
Personne à l’intérieur du club ne me parle 
à propos de quoi que ce soit alors, je ne 
sais pas. » Ces propos tenus début mai 
par la star égyptienne viennent s’ajouter à 
d’autres déclarations faites précédemment 
où elle évoquait déjà son avenir de façon 
assez floue...
En plus des rumeurs le liant au Real 
Madrid et au FC Barcelone de façon plutôt 
insistante, de nouvelles informations 
concernant un intérêt fort du PSG ont fleuri 
ces derniers mois. On parle même de lui 
comme du favori pour remplacer Kylian 
Mbappé en cas de départ du champion du 

monde cet été ! Et voilà qu’ESPN dévoile 
une nouvelle donnée intéressante.

Un joli pactole à payer
Le média confirme l’intérêt de Leonardo 
pour l’ancien de Chelsea et de la Roma. 
Les Parisiens sont séduits par son profil, et 
c’est surtout le cas de Mauricio Pochettino, 
le coach francilien. Cependant, il faudra 
mettre la main à la poche pour se l’offrir 
dans les prochains mois, puisque selon la 
publication, les Reds n’accepteraient pas 
d’offre en dessous des 80 millions d’euros.
Un montant conséquent pour le joueur de 
28 ans, mais que le PSG pourrait mettre 
sur la table en cas de départ du Bondynois. 
On est cependant encore loin de voir 
Salah sous la tunique parisienne, mais si la 
situation contractuelle de Kylian Mbappé 
n’évolue pas, la donne pourrait rapidement 
changer. Affaire à suivre, comme on dit.

Lewandowski égale le vieux record de Muller

mercato : 
Ce que demande Liverpool pour Mohamed Salah
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En Bref...Gleeph «probablement le meilleur algorithme 
de recommandation de livres au monde»

World of Warcraft : 

Burning Crusade Classic pourrait débarquer au 1er juin

Si vous êtes possesseur d’un 
ordinateur Dell, quelle que soit 
sa gamme, il est nécessaire 
d’appliquer le dernier correctif 
de sécurité mis à disposition 
par le constructeur. Un gros 
correctif qui fait suite à la 
découverte de cinq failles de 
sécurité importantes. Elles 
viennent toucher 380 modèles 
de la marque, qu’il s’agisse 
des ordinateurs de bureau, des 
portables et même ceux de la 
gamme Alienware pour les 
gamers.
Les vieux modèles sont aussi 

concernés par ces failles et 
accepteront ce correctif. Sur 
ces cinq failles, quatre peuvent 
engendrer une élévation des 
privilèges, autrement dit, le 
pirate dispose des autorisations 
nécessaires pour modifier 
le système et implanter ses 
charges virales comme il 
l’entend. Une autre faille peut 
entraîner un déni de service. La 
société de sécurité ne donne pas 
plus détails sur les méthodes 
qui pourraient être employées 
étant donné le nombre 
d›ordinateurs concernés par 
cette vulnérabilité.

Des failles qui datent de 
2009

Ces failles ont été découvertes 
par Kasif Dekel, un 
chercheur en cybersécurité 
chez SentinelOne. Celui-ci 
enquêtait sur la sécurité du 
pilote permettant de réaliser 
la mise à jour du firmware 
des centaines de millions 
d›ordinateurs Dell. Ce pilote 
utilisé depuis 2009, disposait 
de ces cinq failles depuis ses 
débuts. Inquiétant lorsque 
l’on sait que la marque est un 
gros fournisseur d›ordinateurs 
aux entreprises. Avant d›être 
révélées dans un billet de 
blog il y a quelques jours, 
ces vulnérabilités ont été 
présentées à Dell dès début 
décembre. La marque a donc 
pris soin de réaliser un patch 
permettant de colmater ces 
cinq brèches d’un coup.

Le bouquin qu’il manque 
à votre bibliothèque, 

celui qui va vous plaire à 
coup sûr, c’est celui-là que 
Gleeph, une application 
gratuite développée à la 
Rochelle, promet de vous 
recommander. « Le bouche-
à-oreille est le principal 
prescripteur pour les livres. 
On a confiance en ses amis et 
en des gens qui ont des goûts 
proches des nôtres », estime 
Guillaume Debaig, président 
et cofondateur de Gleeph. 
En partant de ce constat, son 
entreprise créée en 2015 avec 
l’envie « d’utiliser le livre 
papier pour relier les gens 
», raconte-t-il, propose un 
système de recommandations 
basé sur des similarités 
de bibliothèques. Un 
fonctionnement qui a l’air 
de séduire puisque depuis le 
début de l’année, le nombre 
d’utilisateurs a bondi de 25 
%.

« Un résultat 
complètement dingue »

Les utilisateurs de Gleeph 
enregistrent les ouvrages 
qu’ils souhaitent faire 
apparaître dans leur 
bibliothèque virtuelle en 
scannant le code-barres, 
deux millions de références 
figurent aujourd’hui dans sa 

base de données, pour 310.000 
utilisateurs. « Le principe est 
simple, continue Guillaume 
Debaig. Imaginons que vous 
avez 40 livres en commun 
avec 10.000 personnes, et 
que toutes ces personnes 
sauf vous aient trois livres 
qui sont les mêmes, a priori 
ces trois-là, on va vous les 
recommander. » Il promet 
« un résultat complètement 
dingue ».
En fonction des livres qu’on 

a enregistrés (et certains 
utilisateurs affichent jusqu’à 
8.000 références), des 
suggestions de lecture sont 
envoyées. « On peut dire sans 
rougir qu’on a développé 
ce qui est probablement 
le meilleur algorithme de 
recommandation de livres au 
monde », assure Guillaume 
Debaig. Et ce, au prix de 
gros investissements en R & 
D pendant cinq ans et d’un 
travail avec des laboratoires 
de recherche. « Les grandes 
enseignes se basent pour 
leurs recommandations sur ce 
que les gens achètent or, à 40 
% ce sont des achats pour des 
cadeaux et pas directement 
pour eux. On a un meilleur 
niveau de finesse », relève le 
cofondateur de Gleeph.

Pas une application 

«élitiste»
Et l’application s’adresse 

aussi bien à ceux qui ont 
cinq bouquins dans leur 
bibliothèque que plusieurs 
centaines, à ceux qui lisent 
des mangas, des polars 
ou bien des essais de 
philosophie. « On a surtout 
veillé à ne pas proposer 
une application fermée, 
élitiste, elle est très simple 
d’utilisation », commente 
Guillaume Debaig. L’âge 
moyen des utilisateurs est 
de 26 ans et ils sont à 66 % 
féminins. Il est possible de 
partager des coups de cœur, 
ou des coups de gueule sur les 
ouvrages qu’on affiche dans 
sa bibliothèque virtuelle, si 
on le souhaite.
Si un livre éveille l’intérêt 

d’un utilisateur, il peut 
trouver l’adresse d’un libraire 

indépendant qui le vend près 
de chez lui, parmi un réseau 
de 1.000 adresses en ligne. Et 
certains libraires ont observé 
que de nouveaux clients, peu 
enclins à fréquenter leurs 
magasins, poussent leurs 
portes par ce biais.
Gleeph arrive aujourd’hui 

à un nouveau stade de 
développement avec une 
ouverture à l’international 
dès la rentrée littéraire de 
septembre. Les utilisateurs 
de Gleeph peuvent naviguer 
dans des bibliothèques qui 
les inspirent et s’abonner à 
des comptes dont ils veulent 
suivre l’actualité. Ils ont 
aussi le loisir de découvrir 
les références de certains 
auteurs comme Alfred de 
Montesquiou, qui a choisi 
l’application.

Alors que Blizzard 
n’a pas encore 
annoncé de date de 

sortie pour Burning Crusade 
Classic, des joueurs ont 
repéré un article publié sur 
le lanceur de jeu annonçant 
l’arrivée de la prochaine 
extension de World of 
Warcraft au 1er juin.
Plus de 16 ans après sa 

sortie initiale en novembre 
2004, World of Warcraft 
(WoW) reste le plus grand 
MMORPG (acronyme 
pour signifier jeux en ligne 
massivement multijoueur). 
Lors de la BlizzConline 
en février, l’éditeur avait 
annoncé l’arrivée de 
Burning Crusade Classic, 
une version remasterisée de 

la toute première extension 
du jeu, mais n’avait pas 
encore précisé de date. Des 
utilisateurs sur Reddit ont 
partagé des captures d’écran 
d’un article publié par erreur 
sur le lanceur de jeu de 
Blizzard, annonçant la sortie 
au 1er juin.
Selon certaines sources 

comme Statistica, le titre 
compte 4,5 millions de 
joueurs dans le monde avec 
un abonnement actif. Le 
jeu a connu pas moins de 
huit extensions, remplaçant 
à chaque fois la version 
précédente. En 2019, Blizzard 
avait sorti World of Warcraft 
Classic, des serveurs dédiés 
à la toute première version 
du jeu, sans extension, pour 

les fans nostalgiques des 
débuts et ceux arrivés plus 
tard et curieux de découvrir 
la première itération du jeu.
Des serveurs WoW Classic 

seront conservés
Cette nouvelle version du jeu 

est actuellement accessible 
en version bêta. Les serveurs 
de Burning Crusade Classic 
seront séparés de WoW 
Classic. Un avertissement en 

jeu prévient déjà les joueurs 

qu›ils devront choisir entre 

conserver leurs personnages 

sur leur serveur WoW Classic 

actuel, ou les migrer vers la 

nouvelle extension. Blizzard 

proposera également une 

option payante pour cloner le 

personnage sur les deux.
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Les compléments alimentaires 
à base de plantes en vente 
libre promus pour la perte 

de poids sont de plus en plus 
populaires. Mais l’une des plus 
grandes études menées à ce jour 
sur ce sujet fait état de « preuves 
insuffisantes » concernant leur 
efficacité dans ce domaine, 
d’autant que leur composition n’est 
pas officiellement réglementée.
Aujourd’hui, 64% des 
compléments alimentaires vendus 
dans l’hexagone contiennent 
au moins une plante, selon les 
chiffres du syndicat synadiet. La 
banalisation de leur consommation 
est due à la disponibilité de ces 
produits en grande et moyenne 
surface et en pharmacie mais 
comme le précise l’Anses, ils ne 
sont pas des produits anodins, 
bien que perçus comme tels.
Certains d’entre eux sont 
notamment à visée amincissante 
(perte de poids), mais il s’agirait 
là uniquement d’un argument 
marketing comme le révèle une 
étude publiée par l’Association 
européenne pour l’étude de l’obésité 

dans la revue « Diabète, obésité et 
métabolisme », et présentée lors 
du Congrès européen de l’obésité 
(ECO). Résultats : l’utilisation de 
compléments alimentaires à base 
de plantes « ne peut être justifiée 
sur la base des preuves actuelles. »
Les chercheurs appellent même 
à mener plus d’études sur leur 
sécurité à long terme, d’autant que 
contrairement aux médicaments, 
des preuves cliniques de leur 
innocuité et de leur efficacité ne 
sont pas nécessaires avant leur 
mise en vente. « Notre évaluation 
rigoureuse montre qu’il n’y a pas 

suffisamment de preuves pour 
recommander ces compléments 
pour la perte de poids. Même 
si la plupart semblent sûrs pour 
une consommation à court 
terme, ils ne vont pas fournir 
une perte de poids cliniquement 
significative. », explique la 
directrice de l’étude, Erica Bessell.

Des dizaines d’extraits de 
plantes passés en revue, pas de 

résultats probants
Les plantes analysées 
dans l’étude étaient :
• le thé vert,
• garcinia cambogia et 

mangoustan (fruits tropicaux),
• haricot blanc,
• éphédra (stimulant 
qui augmente le métabolisme),
• mangue africaine,
• yerba mate (tisane à 
base de feuilles et brindilles de 
la plante Ilex paraguariensis),
• raisin de cuve (utilisé dans 
la médecine traditionnelle indienne),
• racine de réglisse
• et chardon bénit 
de l’Inde orientale (utilisé 
en médecine ayurvédique).
Les compléments alimentaires 
analysés pouvaient contenir une 
plante entière ou des combinaisons 
de plantes comme ingrédient actif, 
des composés isolés naturels de 
plantes et de produits animaux 
et se présentaient sous forme de 
pilules, de poudres et de liquides.
Les chercheurs déplorent 
notamment le fait que « dans 
certains pays, la seule exigence 
est qu’ils contiennent des niveaux 
acceptables de produits non 
médicinaux. » Leur étude a 
consisté à effectuer une revue de 
tous les essais comparant l’effet 

de compléments alimentaires à 
base de plantes à un placebo sur 
la perte de poids. Les données 
étaient issues de 54 études portant 
sur 4331 adultes en surpoids ou 
obèses en bonne santé. C’est à 
partir d’une perte de poids de 2,5 
kg que les effets étaient considérés 
comme cliniquement significatifs. 
L’analyse a révélé qu’un seul agent, 
le haricot blanc, entraînait une perte 
de poids statistiquement, mais pas 
cliniquement plus importante 
que le placebo (-1,61 kg).
 « Très peu d’études de haute 
qualité ont été réalisées sur 
certains suppléments, avec peu 
de données sur l’efficacité à long 
terme. De plus, de nombreux 
essais cliniques sont courts et mal 
conçus, et certains ne font pas état 
de la composition des suppléments 
étudiés. L’énorme croissance de 
cette industrie et la popularité de 
ces produits soulignent l’urgence 
de mener des études plus larges 
et plus rigoureuses pour avoir 
une assurance raisonnable de leur 
innocuité et de leur efficacité pour 
la perte de poids. », conclut-elle.

C’est prouvé : les compléments alimentaires 
n’aident pas à perdre du poids

Malgré l’efficacité 
des traitements du 
cancer, des cellules 

cancéreuses se développent 
parfois dans d’autres organes. 
Peut-on prévenir cette 
propagation ?  Comment 
traiter les métastases ?
Lorsqu’une nouvelle tumeur 
s’est formée à distance du 
cancer d’origine, on parle de 
cancer au stade métastatique. 
Si les métastases représentent 
un adversaire de taille dans 
la lutte contre le cancer, les 
chercheurs comprennent mieux 
leur mode de prolifération.

Comment se propagent les 
métastases ?

Lorsque des cellules 
cancéreuses se multiplient dans 
un organe, elles forment une 
tumeur qui va grossir au fil 
du temps. Dans certains cas, 
des cellules malades vont s’en 
détacher et réussir à se faufiler 
dans l’organisme, en passant 
par la circulation sanguine. En 
l’occurrence, elles empruntent 
le réseau de nouveaux vaisseaux 
(néo-angiogénèse) que la 

tumeur a tissé autour d’elle pour 
se nourrir. Par cette voie, les 
cellules vont alors s’accrocher à 
un autre organe et y former une 
nouvelle tumeur, dite secondaire.
Quels organes sont les 
plus fréquemment touchés 
par des métastases ?
Le plus souvent, ce sont les 
poumons, le foie ou les os qui 
sont touchés. « Certains tissus-
cibles offrent un environnement 
favorable, avec des facteurs de 
croissance et des chimiokines qui 
attirent les cellules cancéreuses 
et favorisent leur multiplication 
»,explique le Pr Fabrice 
André, oncologue à l’Institut 
Gustave Roussy (Villejuif) 
et chercheur à l’Inserm.

Quand apparaissent les 
métastases ? Comment les 

détecter ?
Les métastases peuvent être 
présentes dès la découverte du 
premier cancer ou se développer 
quelques années plus tard. Il 
est difficile, en l’état actuel des 
connaissances, de prédire le 
risque. « Si on analysait la moelle 
osseuse de patientes traitées 

pour un cancer du sein localisé 
(non métastasé, NDLR), on 
trouverait des micro-métastases 
chez 30 % d’entre elles 
»,observe le Pr André. Certaines 
de ces cellules cancéreuses 
vont rester « dormantes » dans 
une sorte de niche, alors que 
d’autres vont proliférer et 
former une nouvelle tumeur.
Certains cancers sont-ils plus 

à risque de métastaser ?
Tous les cancers n’évoluent 
pas de la même manière. 
Sans que l’on sache pourquoi, 
les cancers du testicule 
métastasent beaucoup, mais 
ils se traitent aussi très 
bien, car ils sont fortement 
sensibles à la chimiothérapie. 
La situation est plus compliquée 
pour d’autres types de cancer. 
Des tests se développent, 
actuellement, pour essayer 
de les classer en fonction du 
niveau de risque. Le Pr André 
en donne un exemple : « Dans le 
cancer du sein, il existe des tests 
moléculaires qui permettent de 
prédire la capacité de certaines 
formes de cancer à métastaser. 

Cette information nous permet 
d’ajuster ensuite le traitement. 
Certaines patientes peuvent 
ainsi éviter la chimiothérapie. 
Ces tests sont pratiqués dans 
60 % des cancers du sein 
aux Etats-Unis. Ils ne sont 
pas remboursés en France. »
Et l’oncologue d’ajouter :  « 
Des études sont en cours 
pour rechercher des traces 
de métastases dans le sang. 
À partir de là nous allons 
pouvoir comparer l’intérêt 
d’une intervention précoce et 
d’une simple surveillance », 

explique le Pr André. Les 
résultats sont attendus 
dans trois ans environ.

Quels symptômes peuvent 
alerter ?

Les symptômes sont liés à 
l’organe qui a été colonisé. Il 
peut s’agir de douleurs dans 
les os ou d’essoufflement 
si le poumon est atteint. 
Face à ces signes d’alerte, des 
examens radiologiques sont 
pratiqués, scanner, PET scan ou 
IRM, selon les cas. 

Comment détecter et traiter les métastases d’un cancer ?
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Un joli foulard par-
faitement noué dans 
les cheveux a le 

pouvoir de changer tout un 
look. Voici 4 suggestions de 
coiffures (expliquées étape 
par étape pour que vous 
puissiez les reproduire chez 
vous) avec cet accessoire très 
en vogue !

Si vous avez été attentives 
aux dernières tendances ca-
pillaires ces derniers temps, 
vous avez sûrement dû re-
marquer que les foulards 
sont partout. Ces accessoires 
sont généralement appréciés 
pour nous sauver la mise 
lorsque l’on tombe en panne 
d’idée de coiffure. Ils sont 
très utiles pour apporter un 
coup de peps à l’intégrité 
de notre look en un rien de 
temps. Quant à leur aspect, 
il y en a pour tous les goûts 
! Voici, sans plus tarder, les 
plus belles options de coif-
fures avec un foulard.

La queue-de-cheval avec 
un foulard

Que diriez-vous d›apporter 
un brin d’originalité à votre 
queue-de-cheval avec un 
foulard ? Pour un effet 100% 
canon, séparez votre frange 

(si vous en avez une) du reste 
de vos cheveux avant de les 
attacher en une queue-de-
cheval (basse ou haute selon 
vos préférences). Détachez 
ensuite quelques mèches de 
votre coiffure pour un effet 
«coiffé-décoiffé» très ten-
dance. Il ne reste plus qu›à 
nouer votre foulard autour de 
votre élastique et le tour est 
joué !

Le chignon bun avec un 

foulard

Pour un résultat optimal, 
utilisez un donut en mousse 
pour réaliser votre chignon. 
Ensuite, il vous suffit simple-
ment de nouer votre foulard 
autour de votre bun pour un 
résultat 100% féminin et ori-
ginal !

La tresse avec un foulard

Placez le foulard de votre 
choix autour de votre cou 

puis séparez vos cheveux 
en deux parties. Votre fou-
lard fera office de troisième 
mèche de cheveux. Tressez 
ensuite vos cheveux comme 
vous le faites habituellement. 
Le résultat est incroyable, 
n›est-ce pas ?

La coiffure semi-attachée 
avec un foulard

Cette coiffure à moitié nouée 
que nous avons toute déjà por-
tée (ou presque) quand nous 

étions enfants fait partie du 
top des tendances en matière 
de coiffure. Aujourd›hui, 
on la porte avec un foulard, 
pour la rendre plus cool, plus 
moderne et plus fashionista! 
Pour la reproduire, il vous 
suffit de suivre les indica-
tions de la première astuce 
coiffure (énoncée ci-dessus) 
mais cette fois, en attachant 
seulement la moitié de vos 
cheveux. On adore !

Pour faire le plein d’énergie, 
les légumes sont d’excellents 
alliés. Et si vous les consom-
miez crus pour profiter de 
leur richesse en nutriments 
et pour faire du bien à votre 
organisme ? Découvrez la re-
cette revitalisante de la soupe 
crue au chou-fleur façon gas-
pacho.

Carottes, tomates, 
concombre… En salade, à 
l’apéritif ou encore en encas, 
il n’est pas rare de croquer 
des légumes crus. Une bonne 
idée, car cela permet généra-
lement de profiter pleinement 
de tous leurs bienfaits. Si la 
consommation de légumes 
cuits facilite leur digestion 
et leur assimilation, certains 
modes de cuisson peuvent 
altérer les nutriments renfer-
més dans les légumes.

C’est d’ailleurs en partie sur 
ce principe d’alimentation 
crue que repose le concept 
d’alimentation vivante, aus-
si connue sous les noms de 
«crudivorisme» et de «raw 
food». L’idée ? Consommer 
des aliments naturels, bios, 
crus et peu préparés.

Pour profiter des vertus 
santé des légumes et faire le 
plein d’énergie, il est égale-
ment possible d’opter pour 
de la soupe crue. Comme son 
nom l›indique, elle ne néces-
site pas de cuire les légumes 
au préalable. On les utilise 
bruts, afin d›en retirer tous les 
bienfaits. Parmi les recettes 
naturelles et revitalisantes, 
on retrouve notamment celle 
de la soupe crue au chou-
fleur façon gaspacho.

Chou-fleur, ail, avocat... Une 

recette riche en vitamines et 
en minéraux

Cette recette simple, sa-
voureuse et bénéfique pour 
l’organisme est proposée par 
Linda Hardy, comédienne, 
ex-Miss France et auteure de 
Heureuse et en forme, mon 
guide bien être au naturel 
(éd. Solar). Elle permet de 
faire le plein de minéraux, 
de vitamines et de fibres. 
Pour réaliser la soupe crue au 

chou-fleur façon gaspacho, 
vous avez besoin de :

500g de chou-fleur

le quart d’une gousse d’ail

un demi oignon

un demi avocat

1 c à soupe de bouillon de 
légumes en poudre

1 c à soupe de purée 
d’amandes

un peu de coriandre

Recette santé : comment 
préparer la soupe crue au 
chou-fleur ?

Coupez grossièrement le 
chou-fleur, l’ail et l’avocat et 
incorporez-les dans un blen-
der. Intégrez ensuite la soupe 
de bouillon de légumes, celle 
de purée d’amandes ainsi que 
la coriandre. Ajoutez de l’eau 

chaude et mixez le tout.

Vous pouvez déguster la 
soupe crue au chou-fleur 
façon gaspacho telle quelle 
ou l’agrémenter. Pour ajouter 
un petit apport en protéines, 
vous pouvez par exemple 
miser sur du cottage cheese. 
Vous souhaitez rehausser le 
goût de cette soupe ? Il est 
possible d’y ajouter du par-
mesan !

L’avantage de cette recette? 
Elle peut être déclinée avec 
divers légumes, afin de 
s’adapter à vos goûts, mais 
aussi à la saison. En été, vous 
pouvez par exemple opter 
pour des tomates ou des poi-
vrons. L›idée est de se faire 
plaisir tout en faisant du bien 
à son organisme et en faisant 
le plein d›énergie !

4 coiffures canons avec un foulard

Recette énergisante :

 la soupe crue au chou-fleur façon gaspacho
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La ministre de la 
Culture et des Arts, 
Malika Bendouda, a 

présenté lors de la réunion 
du Gouvernement, présidée 
mardi par le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, quatre 
projets de décrets relatifs à la 
distribution, le transport et la 
commercialisation du livre, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
Le gouvernement, réuni par 
visioconférence, a entendu 
un exposé présenté par la 
ministre de la Culture et des 
Arts relatif à quatre projets 
de décrets exécutifs fixant les 
modalités de répartition de la 
demande publique du livre, de 
soutien de l’Etat au transport 
de livres au même prix 
unique du livre aux régions 

éloignées, celles d’octroi 
de l’autorisation préalable 
relative à l’organisation des 
manifestations autour du 
livre destinées au public, et 
les conditions d’octroi et de 
retrait du label de qualité aux 
maisons d’édition du livre et 
aux librairies ainsi que les 

effets qui leur sont attachés.
Le premier projet de texte 
fixe les modalités de 
répartition de la demande 
publique du livre avec pour 
objectif de mettre en place 
un cadre d’organisation pour 
l’acquisition de livres à la 
demande ou pour le compte 

d’un organisme, d’une 
institution publique ou d’une 
collectivité locale.
Le second projet de texte fixe 
les modalités de soutien de 
l’Etat au transport de livres 
pour consacrer le principe 
du prix unique du livre sur 
l’ensemble du territoire 
national au moyen de la prise 
en charge par l’Etat des frais 
de transport du livre vers les 
régions éloignées.
Quant au troisième projet, 
il fixe les modalités d’octroi 
de l’autorisation préalable 
relative à l’organisation des 
manifestations autour du 
livre destinées au public.
Le quatrième projet de 
décret fixe les conditions et 
les modalités d’octroi et de 
retrait du label de qualité aux 

maisons d’édition du livre et 
aux librairies ainsi que les 
effets qui leur sont attachés.
Ce texte instaure un label de 
qualité, sous forme de cachet 
professionnel, octroyé au 
profit des maisons d’édition 
du livre et des librairies par 
arrêté du ministre chargé 
de la Culture et sur la base 
d’un ensemble de conditions 
d’éligibilité.
Lors de cette réunion le 
gouvernement a examiné 
également un avant projet 
d’ordonnance et six 
autres projets de décrets 
exécutifs relatifs aux 
secteurs des Finances, de 
l’Energie, de la Poste et des 
Télécommunications ainsi 
que du Commerce.

La 35ème édition du festival 
international du film amateur 
de Kélibia (FIFAK) aura lieu 
dans une nouvelle date fixée 
« du 14 au 21 août 2021 
». C’est ce qu’ a annoncé 
la Fédération tunisienne 
des cinéastes amateurs, 
l’organisateur du festival.
De ce fait, le festival vient 
d’être reporté, et ce en raison 
de la conjoncture sanitaire 
liée  à la Covid-19 en 2020, 
les organisateurs avaient 
décidé, en juin dernier, de 
reporter la 35ème édition 
pour la date du 7 au 14 août 
2021.
Par ailleurs, le Fifak est 
un rendez-vous annuel 
d’envergure arabe et africaine 

qu’abrite la ville de Kélibia, 

au Cap Bon. Il est ouvert 

aux cinéastes amateurs et 

les étudiants des écoles de 

cinéma et de l’audiovisuel. 

Ils présentent leurs projets 

de films dans différentes 
compétitions. Et ce  dont la 

compétition nationale qui est 

l’un des piliers du festival.

En outre, le FIFAK bénéficie 
du soutien du ministère des 

Affaires Culturelles. Il est 

organisé en collaboration 

avec le Centre national du 

cinéma et de l’Image et la 

municipalité de Kélibia.

Le ministère des 
Affaires culturelles 
a renouvelé sa 

confiance au cinéaste 
Ridha Béhi, en décidant 
de le nommer pour la 
deuxième fois consécutive, 
à la tête des Journées 
cinématographiques de 
Carthage (32ème session 
des JCC). L’événement 
se tiendra du 30 octobre 
au 6 novembre 2021 à 
Tunis. C’est ce qu’affirme 
le département ministériel 
dans un communiqué rendu 
public.
La nomination de Ridha 
Béhi, en tant que directeur 
de l’un des plus prestigieux 
festival de cinéma dans le 
monde arabe et en Afrique a 
été décidée après la réussite 
de la dernière session des 
JCC. D’ailleurs, cette 
dernière s’est déroulée 
dans des conditions 
exceptionnelles. Ainsi, la 
préparation de la prochaine 
session des JCC 2021 sous 
la direction de Ridha Béhi 
a bel et bien commencé. 
Et ce, à travers l’appel à 
candidature des différentes 
sections de la compétition 
sur le lien : www.jcctunisie.
org/inscripFilm.php
Réalisateur, enseignant natif 

de la ville de Kairouan (72 

ans),  il a à son actif une riche 

filmographie. Parmi ses 
œuvres, on cite « Soleil des 

Hyènes », « Les hirondelles 

ne meurent pas à Jérusalem 

», « Les anges » et « Fleur 

d’Alep ». Avec TAP

Réunion du gouvernement: quatre projets de décrets 
relatifs au livre examinés

35e festival internatio-
nal du film amateur 

de Kélibia

Le cinéaste Ridha Béhi à la tête
 de la 32ème session des JCC
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Un signe du 
changement de 
statut de l’artiste ! 

Le tableau In This Case de 
Jean-Michel Basquiat (1960-
1988) a été acheté mardi 93,1 
millions de dollars lors d’une 
vente organisée à New York 
par la maison d’enchères 
Christie’s, le deuxième prix 
le plus élevé pour le peintre 
new-yorkais.
Cette toile de 1,98 m sur 
1,87 m, peinte en 1983, 
qui représente un crâne sur 
fond rouge, a été adjugée 
81 millions de dollars, 
portés à 93,1 avec frais et 
commissions. Le prix final 
se situe nettement au-delà 
de l’aide de 50 millions de 
dollars fournis par Christie’s.
C’est un autre crâne, Untitled, 
d’inspiration similaire, qui 

conserve le record pour un 
tableau de Basquiat, avec 
110,5 millions de dollars en 
mai 2017 chez Sotheby’s à 
New York.
Deux thèmes dominants de 
l’œuvre de Basquiat
In This Case reprend deux 
thèmes dominants de l’œuvre 
de Basquiat, l’anatomie et la 
représentation de personnages 
afro-américains.
La même toile avait été 
vendue, en novembre 2002, 
pour seulement 999.500 
dollars, à peine plus centième 
du prix déboursé mardi, 
moins de vingt ans plus tard.
In This Case, qui était, 
depuis 2007, propriété d’un 
collectionneur privé resté 
anonyme, avait été présenté 
publiquement pour la dernière 
fois lors de l’exposition 

organisée à la Fondation 
Louis Vuitton, à Paris, en 
2018-2019.
Des peintres afro-américains 
réévalués
A l’exception de Basquiat, les 
peintres afro-américains ont 
longtemps été sous-estimés 
par les collectionneurs et sous-
illustrés dans les musées. Ces 

dernières années, le marché 
a entamé un processus de 
réévaluation de beaucoup 
d’entre eux. Mardi, Christie’s 
avait mis en avant plusieurs 
artistes noirs à l’occasion de 
sa grande vente de printemps.
Les New-Yorkaises 
d’adoption Nina Chanel 
Abney (990.000 dollars), 

Jordan Casteel (687.500) 
et Rashid Johnson (1,95 
million), mais aussi la 
Britannique Lynette Yiadom-
Boakye (1,95 million) et le 
plasticien ghanéen El Anatsui 
(1,95 million) ont tous établi 
de nouveaux records lors de 
cette vente.

Le Zimbabwe a arraché 
son indépendance 
dans la douleur, après 

plus de dix années de lutte 
armée. Le jour de l’accession 
de l’ex-Rhodésie du Sud à 
la souveraineté nationale, le 
célèbre chanteur de reggae 
décédé le 11 mai 1981 était 
là, sur scène, face à Robert 
Mugabe.
Le 18 avril 1980, le Zimbabwe 
accédait à l’indépendance. 
Une souveraineté célébrée 
fièrement dans le stade 
Rufaro, au cœur de Highfield, 
le township de la capitale 
Salisbury (l’actuel Harare). 
Ce jour-là, dans la nuit du 
jeudi 17 au vendredi 18 avril 
1980, Bob Marley et les 
Wailers agrémentent la soirée. 
Ils interprètent entre autres 
Zimbabwe, cet appel vibrant 
au panafricanisme.
Invités de marque
Le moment est éminemment 
historique : la dernière 
colonie européenne sur le 
continent s’apprête à rentrer 
dans le concert des États 
libres. Des personnalités et 
représentants de 100 pays, 
dont 11 chefs d’État, ont fait 
le déplacement. Un parterre 
d’invités de marque dont le 

prince Charles du Royaume-
Uni, lord Hoames, le dernier 
gouverneur du pays, Kurt 
Waldheim, le secrétaire 
général de l’ONU, Edem 
Kodjo, celui de l’Organisation 
de l’unité africaine (OUA), le 
président zambien Kenneth 
Kaunda ou la Première 
ministre indienne Indira 
Gandhi.
Le stade est comble. Plus de 35 
000 personnes enthousiastes 
assistent à la cérémonie. 
Des milliers d’autres sont 
bloquées à l’extérieur, 
voire dispersées par des gaz 
lacrymogènes, l’enceinte 
ne pouvant accueillir toux 
ceux qui veulent à tout prix 
assister à la disparition de la 
dernière parcelle de l’empire 
britannique sur le continent.
À minuit, dans un silence 
absolu, l’Union Jack descend 
du grand mât installé au milieu 
du stade et la laisse place au 
drapeau quadricolore du jeune 
État. La Rhodésie du Sud 
devient le Zimbabwe. Pour 
de vrai, cette fois-ci. Car à 
deux reprises, l’indépendance 
proclamée n’avait pu 
obtenir une quelconque 
reconnaissance internationale.
« Minorité colonisatrice 

raciste »
Il en futainsi de celle décrétée 
unilatéralement par la 
Rhodésie du Sud sous le nom 
de Rhodésie le 11 novembre 
1965 par Ian Smith, alors 
Premier ministre (la Rhodésie 
du Nord était devenue 
indépendante un an plus tôt 
sous le nom de Zambie). Ni 
la métropole britannique ni 
aucun État ne l’avait alors 
reconnue. Les résolutions 
216 et 217 du Conseil de 
sécurité de l’ONU avaient 
même qualifié la démarche 
de Ian Smith d’ »usurpation 
de pouvoir par une minorité 
colonisatrice raciste ».
La position de l’ONU sera 

la même envers le pouvoir 
de Mgr Abel Muzorewa, 
nationaliste opposé à la lutte 
armée qui succéda à Ian Smith 
en 1979, après des élections 
législatives boycottées par 
les mouvements de guérilla 
: la Zanu de Robert Mugabe 
(Zimbabwe African National 
Union) et la Zapu de Joshua 
Nkomo (Zimbabwe People’s 
National Union).
Il aura donc fallu donc 
une longue lutte de 
libération, entamée en 
1966, pour voir la Rhodésie 
accéder véritablement à 
l’indépendance. En octobre 
1979, Abel Muzorewa 
accepte de remettre à nouveau 

la souveraineté de son pays à 

la Couronne britannique pour 

que le processus conserve des 

formes légales du point de vue 

international.

Les accords de Lancaster 

House sont signés, le 21 

décembre 1979, à Londres, 

entre les délégués des 

guérilleros rassemblés 

dans le Front patriotique 

(Robert Mugabe et Nkomo, 

notamment), les représentants 

du gouvernement de Salisbury 

et les autorités britanniques. 

Ils consacreront une 

indépendance si longtemps 

attendue.

Adieu le régime raciste de 

Ian Smith et la colonisation 

britannique, qui auront fait 

plus de 25 000 morts en 90 

ans d’oppression. Place à 

une nouvelle ère. Celle du 

président Canaan Banana 

et, surtout, de son Premier 

ministre Robert Mugabe, 

l’ancien chef de la guérilla, 

dont le parti a remporté les 

législatives organisées un 

mois avant l’indépendance.

Un tableau de Basquiat vendu à 93,1 millions de dollars

Zimbabwe :

 Quand Bob Marley et Robert Mugabe célébraient l’indépendance 
de la dernière colonie européenne d’Afrique
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Capital
07h50 M6 Boutique 

10h50 Turbo 

11h25 Turbo 

12h30 Sport 6 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

13h40 Recherche appartement ou maison 

15h30 Maison à vendre 

17h20 66 minutes 

18h40 66 minutes : grand format 

19h45 Le 19.45 

20h10 Sport 6 

20h15 Météo 

20h25 E=M6 

21h05 Capital 

23h10 Enquête exclusive 

m6

Fast & Furious 8

france 5
09h25 Silence, ça pousse ! 

10h20 Echappées belles 

11h55 Les 100 lieux qu’il faut voir 

12h30 C l’hebdo 

13h30 Zoo nursery : Berlin 

14h05 Versailles, les défis du roi Soleil 

15h40 Pauvres pommes ! 

16h35 Le Roquefort, tout un fromage ! 

17h35 Vivre dans l’Allemagne en guerre 

18h30 C’est bon à savoir 

18h35 C politique 

19h55 C politique, la suite 

20h49 Ma maison de A à Z 

20h50 Winstubs, le meilleur de l’Alsace 

21h45 Le Paris des grandes brasseries 

22h40 François Mitterrand & Anne Pin-

geot, fragments d’une passion amoureuse 

10h49 Moto 3 : Grand Prix de France 

11h54 La Grille Moto 

12h15 Moto 2 : Grand Prix de France 

13h21 La Grille Moto 

13h55 Moto GP : Grand Prix de France 

14h56 Debrief Moto 

15h27 The End of the Storm 

17h07 Canal Football Club 1re édition 

17h24 West Bromwich Albion / Liverpool 

19h27 Canal Football Club 

20h57 Avant-match Ligue 1 

21h00 Multifoot 

22h57 Canal Football Club Le débrief 

23h59 Clique X 

canal +

Edmond

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h45 Petits plats en équilibre 

12h50 Météo 

12h55 Habitons demain 

13h00 Journal 

13h40 Reportages découverte 

14h50 Grands reportages 

16h10 Les docs du week-end 

18h20 Sept à huit 

19h50 Ma région, mon action 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h40 TF1, rendez-vous sport 

20h45 Habitons demain 

20h50 Petits plats en équilibre 

21h00 Météo 

21h05 Fast & Furious 8 

23h40 Fast & Furious 6 

12h50 Ma maison de A à Z 
12h55 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h20 13h15, le dimanche... 
14h10 13h15, le dimanche... 
15h00 Météo 2 
15h10 Vivement dimanche 
15h55 Vivement dimanche prochain 
16h45 Agissons avec Jamy 
16h50 Le journal des Bleus 
16h55 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h25 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h40 Antidote 
18h35 Les enfants de la télé 
19h25 Les enfants de la télé, la suite 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30, le dimanche 
20h54 Météo 2 
20h55 Les Etoiles du sport 
20h59 Une minute pour s’engager 
21h00 Ouh là l’Art! 
21h05 Edmond 
23h00 Barbara 

12h10 Dimanche en politique 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h35 Le clan des Siciliens 
15h40 Nous nous sommes tant aimés 
16h15 Thalassa 
17h10 La p’tite librairie 
17h15 8 chances de tout gagner 
17h55 Le Grand Slam 
18h50 Agissons avec Jamy 
18h55 Simplissime 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h0019/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h05 Stade 2 
20h50 Destination 2024 
21h00 Météo 
21h05 La reine du crime présente : la 
malédiction d’Ishtar 
22h45 The Halcyon : Un palace dans la 
tourmente 
23h30 The Halcyon : Un palace dans la 
tourmente 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Labels alimentaires : peut-on leur faire confiance ? Il exis- te-

rait plus de 150 labels alimentaires en France. Comment 
s’y retrouver ? Les journalistes ont mené l’enquête 

• Amazon, Conforama, Cdiscount, Fnac : à qui achetez-
vous vraiment ? Ces sites comptent parmi les plus fréquentés 
mais n’indiquent pas toujours clairement que d’autres commerçants 
vendent des produits sur leur interface • Une note pour tout : peut-on se 
fier aux avis clients ? Pour décrocher de bons avis clients et des étoiles, 
certaines entreprises sont prêtes à mettre en place de véritables straté-
gies marketings.

Au mois de décembre 1895, «La Princesse loin-
taine», une pièce d’Edmond Rostand, fait une 
première calamiteuse à Paris. Deux ans plus 

tard, le jeune dramaturge, marié et père de famille, 
et surtout très endetté, se voit proposer d’écrire dans 
les plus brefs délais une pièce pour Constant Coquelin, une 
vedette des planches. Grâce à monsieur Honoré, rencontré dans 
une brasserie, Edmond trouve l’inspiration et le sujet de sa pièce : 
Cyrano de Bergerac. Il la propose en quelques mots à Coquelin qui 
est vite séduit.

A la Havane, où il réside avec Letty, Dom n’a pas 
perdu ses habitudes et participe à une course 
de voitures en pleine rue avec un caïd local. 

Peu de temps après, il est contacté par la mystérieuse 
Cipher, qui a les moyens de l’obliger à travailler pour elle. 
Pendant ce temps, Hobbs est contacté par ses supérieurs qui le 
placent sur une mission secrète, impliquant un trafic d’armes à 
Berlin. Hobbs s’en ouvre aussitôt à Dom, le chargeant de monter 
l’équipe habituelle. Mais, une fois leur mission accomplie, Dom 
trahit ses amis pour le compte de Cipher.
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Slimane a annoncé une 
mauvaise nouvelle aux 
fans de son duo avec 

Vitaa. Ils se voient dans 
l’obligation de reporter leur 
tournée Versus Tour.
C’est une mauvaise nouvelle 
qu’a annoncé Slimane ce sur 
sa page Instagram. En effet, 
l’acolyte de Vitaa s’est vu 
dans l’obligation de reporter 
les dates de leur tournée Ver-
sus Tour. Une nouvelle déce-
vante mais pas étonnante. 
En effet, depuis le début de 
la pandémie, les annulations 
et les reports s’accumulent, 
poussant les artistes à ima-

giner d’autres solutions pour 
égayer leurs fans.
La chanteur est formel. «On 
a tout essayé», commence-
t-il. «Mais on est obligés de 
reporter toutes les dates du 
mois de mai et de juin». Il 
s’agit donc de près de 40 
villes concernées par le re-
port. Il rassure tout de même 
: «Aucune [date] n’est annu-
lée, c’est seulement reporté».

« Plusieurs petites nou-
velles»

Néanmoins, l’artiste souhaite 
teinter ses propos de meil-
leures nouvelles. Il a ainsi 
rassuré toutes les personnes 

qui étaient censées voir Sli-
mane et Vitaa sur scène du-
rant les mois à venir. «Super 
bonne nouvelle : on est en 
festival dès cet été avec Vitaa 
«. Une solution de repli donc, 
pour les personnes qui se-
raient trop impatientes. «On a 
trop hâte de vous retrouver et 
on vous annonce les dates très 
très vite», dit-il.
Et pour finir en beauté, Sli-
mane a tenu à montrer que 
tout est sous contrôle. «En-
core meilleure nouvelle , je 
vous laisse un carrousel de 
toutes les nouvelles dates et 
on a même rajouter des dates 
qui n›étaient pas prévues». 
Une nouvelle qui devrait en 
ravir plus d›un et qui permet-
tra à ceux qui n›ont pas réussi 
à se procurer des billets d›en 
avoir ! Déçu, il n’en reste pas 
moins optimiste et plein de 
générosité. «On a tellement 
hâte de vous retrouver sur 
scène et on vous fait de gros 
bisous ! «, conclut l’ancien 
candidat de The Voice.

En décidant de ne plus faire 
partie des membres seniors 
de la famille royale bri-
tannique en janvier 2020, 
Meghan Markle et le prince 
Harry ont causé un véritable 
cataclysme. Si les tensions 
s’étaient doucement apaisées 
à la suite de multiples discus-
sions, tout a été exacerbé le 7 
mars dernier lors de l’inter-
view du couple Sussex avec 
Oprah Winfrey. Suicide, ra-
cisme, absence de libertés… 
Meghan Markle n’a rien lais-
sé sous cloche, tandis que le 
prince Harry affirmait que son 
père Charles et son frère Wil-
liam sont “prisonniers de la 
monarchie”. “Le temps guérit 
tout, je l›espère”, lançait le 
futur papa face à la présen-
tatrice américaine. Face à de 
tels propos, difficile pour le 
clan Windsor d’accueillir le 
papa d’Archie à bras ouverts 
lors des obsèques du prince 

Philip le 17 avril dernier.

Et même si Harry a tenté une 

discussion avec son père et 

son frère, l’ambiance n’est 

toujours pas au beau fixe 
au sein de la monarchie bri-

tannique. De quoi vivement 

agacer la reine Elizabeth II ! 

Selon des sources proches de 

la couronne, Sa Majesté serait 

furieuse que son fils “place sa 
fierté avant la monarchie”. La 
veuve du prince Philip n’au-

rait d’ailleurs pas hésité à re-

mettre le prince Charles à sa 

place, selon des informations 

de The Express.

Ricky Gervais lance 
un podcast sur le 

fonctionnement du 
cerveau

Ricky Gervais a annoncé 
le lancement de Absolutely 
Mental, un podcast consacré 
au fonctionnement de l’esprit 
et du cerveau. Pour se faire, 
le créateur de The Office (la 
série originale britannique) 
sera assisté par Sam Harris, 
un neuroscientifique doublé 
d’un philosophe diplômé de 
Stanford et UCLA, dont cer-
tains des livres de vulgarisa-
tion ont été des best-sellers.
Au cours des 11 épisodes 
que comptera la série, Ricky 
Gervais appellera Sam Harris 
pour lui poser des questions 
qui l’ont toujours travaillé. A 
quoi servent les rêves ? Quand 
est-ce qu’un bébé commence 
à penser ? Pourquoi avons-
nous peur de la mort ? Autant 
d’interrogations auxquelles 

Sam Harris s’efforcera de 
répondre le plus clairement 
possible.
De coûteuses réponses
En outre, il est à noter que 
Ricky Gervais a fait le choix 
de la formule payante pour 
son podcast. A partir du 10 
mai, il sera possible d’acqué-
rir la série d’émission pour 
14.99 dollars sur Absolutely-
Mental.com.
« Ce ne sont pas des confé-
rences universitaires. Il s’agit 
de simples discussions à pro-
pos de ce que c’est que d’être 
humain. L’évolution, le pro-
blème de la dualité du corps 
et de l’esprit, la spiritualité, 
la moralité, la mortalité, la 
poursuite du bonheur et la li-
berté d’expression », a expli-
qué l’acteur à Deadline.

Mariah Carey a le 
sens du business… 
et de l’humour. La 

chanteuse a récemment fait 
des siennes sur les réseaux so-
ciaux lorsque le PDG du label 
RnB Radar, Tommy Banks, 
l’a taguée dans le tweet d’un 
de ses artistes, le rappeur 
YTK. Ce dernier chantait sur 
un morceau qui sample Shake 
It Off, un des tubes de la diva.
« Mariah Carey a 24h pour 
répondre », avait-il écrit en 
légende.
Et l’intéressée n’a pas tardé 
à réagir, en postant (moins 
de 24 heures plus tard) : « Et 
si vous, de votre côté, vous 

aviez moins de 24h pour 
contacter mon avocat ? ».
Une réponse sèche de la part 
de la star de la pop (même 
si elle a ajouté un emoji de 
cœur violet à la fin), qui est 
rapidement devenue virale et 
lui a valu quelques insultes 
d’internautes en colère.
Faut rigoler !
Mais pas de panique, il 
s’avère que, d’après Tommy 
Banks lui-même, Mariah Ca-
rey plaisantait. La chanteuse 
aurait en effet, en coulisses, 
tout fait pour s’assurer qu’ils 
pourraient obtenir les droits 
pour sampler son titre.
« Je veux réitérer que Mariah 

plaisantait, s’il vous plaît 
arrêtez de lui dire des trucs 
grossiers. Elle a raconté cette 
même blague à Questlove des 
heures avant de répondre au 
tweet et de nous mettre en 
contact avec les personnes 
qui peuvent nous aider à tout 
régler ! Donc ce n’est pas 
un problème de son côté », 
a-t-il posté quelques heures 
plus tard en faisant référence 
au batteur des Roots, ami 
de Mariah Carey, qui a fait 
l’intermédiaire entre les deux 
parties.
Quoi qu’il en soit, Tommy 
Banks semble avoir réussi 
son coup. « En 24 heures : 
J’ai réussi à obtenir 5 millions 
d’impressions pour YTK. 
Presque 1 million de vues. 
Des centaines de célébrités 
l’ont retweeté et Mariah elle-
même a répondu », a réagi le 
patron du label, manifeste-
ment fier de lui.
Un énorme buzz pour un 
jeune rappeur de Baltimore 
dont les vidéos étaient jusqu’à 
présent confidentielles.

« on a tout essayé » :

 Slimane annonce une mauvaise nouvelle 
à ses fans

Elizabeth ii en colère contre le prince Charles 

cette attitude qu’elle
 ne pardonne pas

Mariah carey menace de procès un 
rappeur qui a samplé un de 

ses morceaux
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Tebboune félicite l’ANP, 
les corps de sécurité et 
médical à l’occasion de 

la fête de l’Aid El Fitr

Aïd El-Fitr:

 Belhimer adresse ses vœux 
au personnel du secteur

Décès de la journaliste Fatma Belkhir

ANNABA / GASPillAGE d’EAU POtABlE

Grosse fuite d’eau potable au niveau de ‘’Beauséjour’’ 
Les responsables concernés, indifférents aux appels des habitants de ce quartier

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a félicité, 
jeudi dernier à l’occasion de la fête 

de l’Aid El Fitr, les officiers et les éléments 
de l’Armée nationale populaire (ANP) 
ainsi que les différents corps de sécurité et 
médicaux.
“A tous les officiers, les sous-officiers 
et Djenoud à travers toutes les régions 
militaires de l’Armée nationale populaire, 
digne héritière de l’Armée de libération 
nationale (ALN), notamment les braves 
soldats postés aux frontières, bonne fête 
de l’Aid El Fitr et vive l’Algérie altière”, a 
tweeté le Président Tebboune.
Le président de la République a adressé 
également ses félicitations “à nos enfants 
dans la Gendarmerie nationale, la 

Police, les Douanes, la Protection civile, 
particulièrement ceux qui veillent à la 
sécurité de notre pays et nos concitoyens, 
en ce jour béni”.
Par ailleurs, le Président Tebboune a félicité 
les personnels médicaux et paramédicaux, 
en leurs exprimant la reconnaissance pour 
les efforts considérables consentis pour 
que l’Algérie soit saine et sauve.

Le ministre de la Communication, 
Porte parole du Gouvernement, 
Amar Belhimer a adressé, jeudi 

dernier , ses veux aux travailleurs et 
fonctionnaires du secteur à l’occasion 
de l’Aïd El-Fitr.
A cette occasion, le ministre a adressé ses 
vœux à l’ensemble des fonctionnaires 
du ministère et personnel du secteur, 
saluant leurs efforts, chacun dans sa 
position, pour accomplir leur devoir 
avec un sens élevé de responsabilité, 
notamment leur contributions dans 
la réussite des échéances nationales 
organisées l’année dernière.
“A l’approche de l’organisation 
des premières élections législatives 
démocratiques, je suis convaincu que 
vous saurez, comme à l’accoutumée, 

relever tous les défis et faire preuve, 
à nouveau, de votre compétence 
distinguée dans l’accomplissement 
de votre devoir professionnel lié 
aux législatives du 12 juin prochain 
qui seront un autre jalon dans la 
construction de l’édifice institutionnel 
démocratique de l’Algérie nouvelle”, a 
écrit M. Belhimer.

La journaliste à la Radio 
nationale, Fatma 
Belkhir, est décédée 

mercredi dernier , à l’âge de 
52 ans des suites d’une longue 
maladie, a-t-on appris auprès de 
ses collègues.
La défunte sera inhumée, 
mercredi après-midi, au 

cimetière d’El Alia.Fatma 
Belkhir a débuté sa carrière 
à la chaine I de la Radio 
nationale, en tant qu’animatrice 
de l’émission “75% jeunes”, 
avant de passer à la production 
radiophonique où elle a réalisé 
les émissions “Charkiyat” avec 
la journaliste Nadjet Kettou et 

“Maraya”, une émission sociale 
par excellence  .
Elle a réalisé, en outre, plusieurs 
reportages et enquêtes sur la 
société, à l’instar du programme 
“Allo docteur”, avant de revenir 
à nouveau à l’animation à 
travers le programme artistique 
“Studio des stars”.

Combien de fois le 
problème épineux des 
fuites d’eau potable a été 

posé, tant par les résidents du 
quartier « Beauséjour » que par 
le biais de la presse écrite, mais 
malheureusement cela n’a pas du 
tout inquiété les responsables des 
services techniques de l’ADE, 
qui ne se sont pas donné la peine 
de venir constater de visu cette 
défaillance.  « Nous ne cesserons 
de parler et d’en reparler de ces 
fuites d’eau, qu’on remarque en 
grand nombre, au point de ne 
plus être surpris » s’exprimera 
un résident du  quartier de 
Beauséjour. Des fuites en 
abondance au niveau de plusieurs 
quartiers, des cités et diverses 
localités. Le cas de l’importante 
fuite d’eau potable, claire et 
limpide, se déversant à grand 
débit au niveau de « beauséjour 
», à proximité de l’immeuble 
de Polan, a été maintes fois 

signalé aux autorités locales à 
différents niveaux, mais rien n’a 
été entrepris pour y remédier à 
cette situation. A signaler que 
cette perte considérable d’eau 
potable dure depuis plus de 
quelques mois. Les habitants 
de cet endroit sont outrés par le 
laxisme affiché par les services 
techniques concernés et par le 
fait que leurs démarches n’aient 
trouvé aucun écho favorable, 

malgré la gravité d’une situation 
qu’ils jugent extrêmement 
sérieuse, survenue en plein centre 
ville, en plus très fréquenté, aussi 
bien par les passants que par les 
automobilistes. Les résidents ont 
dénoncé ce qu’ils qualifient de 
«gaspillage» et de négligence 
de la part des responsables des 
services techniques concernés. 
Le déversement dans la nature 
d’importantes quantités d’eau 

potable, et ce suite à la rupture 
d’une grosse canalisation d’AEP 
alimentée, ne semble pas avoir 
effleuré la conscience des 
services concernés d’entretien. 
Cette précieuse  matière coule à 
flot depuis  plusieurs semaines 
pour des raisons qu’on ignore. 
L’eau potable est ainsi gaspillée 
pendant que des habitants vivent 
des restrictions continues en 
matière d’alimentation en eau. 
Leurs robinets sont souvent à 
sec. Les habitants de certains 
immeubles, se plaignent de la 
lenteur des services concernés 
qui tardent à remédier aux fuites 

qui surviennent sur le réseau 
d’alimentation en eau potable. 
Ces fuites, disent-ils, affectent 
négativement la distribution de 
ce liquide vital et que la pression 
a sacrément diminué et qu’elle 
n’arrive même plus à leurs 
robinets, particulièrement pour 
ceux qui occupent des étages 
supérieurs. Les nombreuses 
plaintes adressées aux services 
compétents, leurs signalant ces 
fuites d’eau, n’ont rien changé 
à cette situation. D’après un 
plaignant, « Les pertes d’eau sont 
importantes et nous subissons les 
dégâts collatéraux qu’entraînent 
ces retards ». Les habitants 
en question espèrent que les 
responsables concernés vont cette 
fois-ci vite réagir et mettre un 
terme dans les plus brefs délais 
à toutes ces défaillances. Face 
à l’indifférence des principaux 
responsables combien de mètres 
cubes d’eau potable se sont soit 
évaporés dans la nature, soit 
déversés dans les avaloirs.
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